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Почему не доливаете?!

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Юрий КОДЕНЦЕВ,

Сергей КРОЙЧИК, Виталий ЧЕРНИКОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Указами Президента Российской Федерации
Владимира Путина  за заслуги в области культу4
ры и многолетнюю плодотворную работу почет4
ное звание «Заслуженный работник культуры
Российской Федерации» присвоено

БОБРЕНКО Татьяне Ивановне – преподавателю
муниципального учреждения дополнительного образо�
вания «Детская школа искусств №7» города Вороне�
жа;

ГОЛОВИНОЙ Валентине Васильевне – лектору�
музыковеду, художественному руководителю музы�
кально�литературного лектория государственного уч�
реждения культуры «Воронежское государственное га�
строльно�концертное объединение «Филармония»;

КУРБАН4МАГОМЕДОВУ Исламу Магомедовичу
– руководителю хореографического коллектива Ка�
менского районного дому культуры Воронежской
области.

Им деньги
не потребуются

По данным Главного управления госимущества Во�
ронежской области, гражданам, имеющим в бессроч�
ном пользовании земельные участки, с начала буду�
щего года можно бесплатно приобрести их в собствен�
ность. Причем сроки переоформления прав собствен�
ности на земельные участки не ограничены. Иными
словами, всем, имеющим неприватизированные зе�
мельные участки (дачи, огороды и т.д.), нет необходи�
мости сломя голову бежать переоформлять их в соб�
ственность.

А вот юридическим лицам находящиеся в государ�
ственной или муниципальной собственности земель�
ные участки в постоянное (бессрочное) пользование
предоставляются только в случаях, прямо установлен�
ных Земельным кодексом. В нем также очерчен круг
физических и юридических лиц, которые могут
пользоваться земельными участками. К таковым от�
носятся государственные и муниципальные учрежде�
ния, федеральные казенные предприятия и органы
государственной власти и местного самоуправления.

Право бессрочного пользования предоставленны�
ми земельными участками, возникшее у юридических
лиц до введения в действие Земельного кодекса, со�
храняется до 1 января 2006 года. После этой даты
юридические лица, за исключением категорий, ука�
занных в пункте 1 статьи №20 Земельного кодекса,
обязаны переоформить право постоянного пользова�
ния земельными участками на право аренды или при�
обрести их в собственность.

Процесс предоставления земельных участков в
собственность юридическим и физическим лицам
в порядке приватизации в Воронежской области
идет нарастающими темпами.

Пресс4центр администрации Воронежской области.

Двухдневный конкурс
включал соревнования, кото�
рые удостоверяли юридичес�
кую «подкованность» участ�
ниц, их умение работать на
компьютере с архивными до�
кументами, знание психоло�
гии. И, конечно, надо было
показать, что человек вы ком�
муникабельный, общитель�
ный.

� Во второй день, � говорит
заведующая Поворинским
загсом Зинаида Казарцева, �
проходил творческий кон�
курс. Нужно было провести
торжественную регистрацию
молодоженов по собственно�
му сценарию. Жюри особое
внимание обращало на но�

Мода на свадьбы
В Воронежской области
проходит первый –
зональный – этап смотра4
конкурса работников
отделов загс. На днях
таковой состоялся и в
Борисоглебске. Состяза4
лись представительницы
семи районов – Верхне4
хавского, Грибановского,
Новохоперского, Тернов4
ского, Эртильского,
Поворинского и Борисо4
глебского.

визну идей, оригинальность
представляемого обряда.

И надо сказать, что «визит�
ная карточка» Зинаиды Ка�
зарцевой признана лучшей.
Она была победительницей
зонального конкурса.

Ну, а областной финал
«Свадебной моды» пройдет в
Воронеже в декабре нынеш�
него года.

Марина ИВАНОВА.
г.Поворино.
Фото Николая БОБЫЛЕВА.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, временами кратко�
временные дожди, местами сильные; ветер восточный, умерен�
ный, температура плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18, при прояснениях до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.

14�15 октября14�15 октября14�15 октября14�15 октября14�15 октября по области – облачно с прояснениями, мес�
тами кратковременные дожди, в отдельных пунктах сильные,
ветер переменного направления, умеренный; температура но�
чью плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7, днем плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12, при прояснениях до плюс 17.до плюс 17.до плюс 17.до плюс 17.до плюс 17.

УУчитель тоже хочет естьчитель тоже хочет есть
По словам председателя от�

раслевого профсоюза Тамары
Бирюковой, на забастовку выш�
ли практически все школы и дет�
ские сады Воронежа: коллективы
450 образовательных учрежде�
ний города (а это в общей слож�
ности 17 тысяч человек)  на об�
щих собраниях приняли решение
приостановить в этот день работу
– кто на целый день, кто на 2 часа.
В этот же день на главной площа�
ди областного центра состоялся
многотысячный митинг, на который
собрались учителя, врачи, работни�
ки культуры со всех районов обла�
сти. Таким, неожиданным, обра�
зом педагоги и врачи ответили на
президентские инициативы, на�
правленные на улучшение их
жизни, которые он  озвучил еще
5 сентября.

Упреждая эту акцию, Главное
управление образования Воро�
нежской области накануне на�
правило в преподавательские
трудовые коллективы письмо, в
котором отмечено, что «солида�
ризация профсоюзных органи�
заций по содержанию требова�
ний, выдвинутых Ассоциацией
профсоюзов работников непро�
изводственной сферы Воронеж�
ской области, заслуживает под�
держки, поскольку речь идет о
социальном самочувствии тру�
довых коллективов системы об�
разования». В письме также
было обозначено, что регио�
нальные власти, со своей сторо�
ны, делают все возможное для
поддержки учителей: «с 1�го

Вчера в Воронеже, в рамках Всероссийской акции протеста против минимального
повышения зарплаты, организованной Советом Ассоциации профсоюзов работников

непроизводственной сферы, прошла забастовочная акция работников образования
квартала 2006 года произойдет
увеличение заработной платы
работникам образования на 37
процентов, сохранится повыше�
ние на 25 процентов ставок и
окладов для специалистов, ра�
ботающих в сельской местнос�
ти, а также будут осуществлять�
ся компенсационные выплаты
на приобретение книгоизда�
тельской продукции, оплату ком�
мунальных услуг, частичную оп�
лату съемного жилья».

Это, однако, не остановило
забастовщиков.

� Нынешняя акция, � расска�
зала «Коммуне» одна из органи�
заторов акции, председатель
Воронежского областного
профсоюза работников народ�
ного образования и науки Та�
мара Бирюкова, � уже третий
этап Всероссийской акции про�
теста работников бюджетной
сферы. Первый этап прошел в
прошлом году, он касался 122�
го Федерального закона по мо�
нетизации льгот, второй � 20
октября того же года. Среди ос�
новных наших требований � по�
вышение заработной платы ра�
ботникам бюджетной сферы на
50 процентов в этом году и еще
на 50 процентов � в следующем.
Такое требование уже выдвига�
лось профсоюзами год назад,
но правительство тогда его про�
игнорировало. Зарплата бюд�
жетникам была повышена на
20 процентов с 1 января и на
11 процентов � с 1 сентября. В
следующем году федералы обе�

щают поднять ее еще всего на
20 процентов. Мы прекрасно
понимаем, что это � мизер, ко�
торый из�за постоянно расту�
щей инфляции ничуть не улучша�
ет финансовое положение учи�
телей и врачей.

Никоим образом не согласны
бюджетники, по словам Бирюко�
вой, и с президентскими иници�
ативами.

� Это какое же педагогичес�
кое открытие надо совершить, �
возмущается профсоюзный ли�
дер, � чтобы из полутора милли�
онов учителей попасть в завет�
ный список десяти тысяч счаст�
ливчиков, которые смогут полу�
чить президентский гранд в 100
тысяч рублей?! Даже если все
президентские обещания будут
выполнены, улучшение смогут
почувствовать только 8 процен�
тов всех врачей и 3 процента
учителей.

Рефреном нынешней акции
протеста прозвучали с трибуны
митинга на площади Ленина сти�
хи Людмилы Николаевны Бугаё�
вой, учителя истории из 60�й
школы Воронежа:

Все подачками довольны –
школьники, родители.

Все боятся – перекормят
русского учителя…

Учитель – это имя,
учитель – это честь.

Без него не будет знаний,
но он тоже хочет есть...

Владимир АНТОНОВ.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Администрация � лауреат
В Министерстве экономического развития РФ подведе(
ны итоги V Всероссийского конкурса образовательных
программ и методического обеспечения подготовки, пе(
реподготовки и повышения квалификации кадров в об(
ласти муниципального управления. Жюри этого престиж
ного конкурса назвало среди лучших администрацию Воро
нежской области, чьи разработки внесены в пособиеспра
вочник воронежских авторов  преподавателей Воронежс
кого института экономики и социального управления «Орга
низация местного самоуправления в муниципальных обра
зованиях». За региональную поддержку инноваций в мест
ном самоуправлении Минэкономразвития РФ присудил ад
министрации Воронежской области Диплом лауреата кон
курса.

Дорогая наша жизнь
Доля непродовольственных товаров (пром( и хозяйствен(
ные товары, предметы роскоши) в розничной торговле
Воронежской области за первое полугодие текущего
года составила 58 процентов, что на 510 процентов боль
ше, чем в любой из соседних областей. Между тем Террито
риальный орган Федеральной службы госстатистики уточ
няет, что стоимость жизни (минимальный набор продуктов
питания) в нашем регионе самая дорогая в Черноземье –
1208,2 рубля (к примеру, в Белгородской области – 1186,8
рубля, в Липецкой и Курской – 1131 рубль), а доходы на душу
населения самые низкие – 4958,2 рубля (5507,9 рубля у бел
городцев, у липчан  5330,4, а у курян – 5282,7 рубля).

На Володарского «обвалоопасно»
Одним из главных вопросов на планерке в горадминист(
рации стала проблема обвала на улице Володарского.
Специальная комиссия под председательством заместителя
главы по хозяйству Вячеслава Артемова выяснила имя  не
радивого строителя, им оказался некто гражданин Купа
вых, который не только бесплатно получил земельный учас
ток, но и непосредственно к самому строительству присту
пил с вопиющим нарушением всех норм и требований. Строй
ку решено «заморозить», проезд к ней перекрыть, и пока не
будет укреплен склон, к ее возобновлению не приступать.
Жители ближайших «обвалоопасных» домов о возможных
последствиях оповещены, для них даже подготовлены места
временного проживания.

Мирный атом ждёт зимы
Комиссия Федерального государственного унитарного
предприятия концерн «Росэнергоатом» провела провер(
ку готовности Нововоронежской АЭС к работе в услови(
ях осенне(зимнего максимума нагрузок 2005(2006 гг.
Установлено, что запланированные мероприятия по подго
товке к сезону холодов в основном выполнены. Усредненный
гаммафон на территории станции, в Нововоронеже, а так
же двадцати точках, контролируемых датчиками автомати
зированной системы контроля радиационной обстановки
(АСКРО), установленных в тринадцати  населенных пунктах
30километровой зоны  вокруг АЭС, соответствовал в эти
дни уровню естественных фоновых значений, характерных
для Центральной Европейской части России.

Птичий грипп закрыл границу
По сообщению пресс(службы Воронежской таможни,
польские таможенники ввели запрет на ввоз в свою стра(
ну птицепродуктов, а также птичьего пуха ( в связи с
эпидемией птичьего гриппа в России. Во избежание кон
фликтных ситуаций во время таможенного оформления
польская сторона предупреждает, что нарушение запрета
грозит россиянам возвратом перевозимых ими товаров.Эхо трагедии

Задержан один из подозреваемых в преступлении
Во вторник иностранные студенты

воронежских вузов, провели стихий�
ную акцию протеста, которая была
вызвана убийством гражданина Перу
Анхелиса Уртадо Энрике Артуро..... Око�
ло 300 человек прошли от учебных
корпусов Воронежского государ�
ственного университета в Северном
микрорайоне до здания областной
администрации. По дороге студенты
скандировали «Мы хотим жить!» и «Мы
требуем защиты!». На площади Лени�
на состоялся несанкционированный
митинг. К его участникам вышел на�
чальник милиции общественной бе�
зопасности ГУВД области Юрий Бы�
ков, который попытался успокоить со�
бравшихся и заверил, что милиция
делает все, чтобы обеспечить порядок
в городе, и особенно в местах прожи�
вания иностранных студентов.

После этого шествие отправилось
к зданию Воронежского государ�
ственного архитектурно�строительно�

го университета, в котором как раз
учился убитый перуанский юноша.
Там прошел еще один митинг с учас�
тием руководства вуза, а также на�
чальника ГУВД области Александра
Дементьева и прокурора области
Александра Пономарёва.

Однако всем заверениям чинов�
ников иностранцы не доверяют, пото�
му что не чувствуют себя в безопас�
ности. Обещания те же, что и год на�
зад после убийства студента из Гви�
неи�Бисау Амару Антониу Лима. В об�
щежитиях (например, в общежитии
№7 ВГУ) убраны посты охраны, и бе�
зопасность для проживающих обес�
печивают лишь пожилые вахтеры.
Иностранцы намерены продолжать
акции протеста, пока не увидят ре�
зультатов.

Вчера в областной администрации
состоялось экстренное совещание,
представителей всех структур власти,
после которого губернатор Владимир

Кулаков, председатель облдумы Вла�
димир Ключников, главный феде�
ральный инспектор по Воронежской
области Павел Кораблев, и прокурор
области Александр Пономарёв про�
вели брифинг с журналистами.

Александр Пономарев заявил, что
задержан один подозреваемый и
очерчен круг лиц, причастных к убий�
ству иностранца. Он заверил, что в
ближайшее время скандальное дело
о нападении на группу студентов бу�
дет раскрыто. Но более полную ин�
формацию пресса получит только пос�
ле того, как будет предъявлено обви�
нение.

Помимо прочего Владимир Кула�
ков сообщил, что в данный момент
в городе создан совет по работе с
иностранцами, который координи�
рует деятельность силовых структур,
представителей власти, организа�
ций и т. д.

� Такая практика существует во

всех странах, где наблюдается высо�
кий уровень преступности. И очень
важно, чтобы иностранцам, которые
приезжают в наш город, рассказы�
вали, какие районы города или уве�
селительные заведения посещать не
стоит, потому что власть не гаранти�
рует им безопасность. А также необ�
ходима кропотливая профилактичес�
кая работа в школах и вузах. После
выступления на совещании мэра Бо�
риса Скрынникова создалось такое
впечатление, что городская админи�
страция пытается уйти от ответствен�
ности за случившееся, � заметил Вла�
димир Кулаков. � Эта проблема
прежде всего городская, и мы со сво�
ей стороны должны только помочь ее
решить, а выходит все наоборот.

Губернатор заявил, что инцидент
никак не связан с проявлением на�
циональной розни. Это хулиганство.
Вопрос о том, что убийство некото�
рые партии и организации расцени�
вают как политический скандал, гу�
бернатор комментировать отказал�
ся, ответив только: «Я поражен, что
смерть юноши делают предметом по�
литической спекуляции».

Вчера Воронеж посетил консул
посольства Перу в России. Его ком�
ментарий по поводу случившейся
трагедии «Коммуна» намерена опуб�
ликовать в следующем номере.

Вчера также стало известно, что
Министерство образования и науки
РФ намерено пересмотреть список
вузов и городов, рекомендуемых для
обучения иностранных студентов, в
зависимости от анализа ситуации в
различных регионах. Об этом со
ссылкой на министра образования
Андрея Фурсенко сообщило инфор�
мационное агентство «NEWSru.com».
«Мы послали в Воронеж сотрудника
для анализа ситуации и будем при�
нимать решение о том, какие регио�
ны могут быть рекомендованы для
обучения студентов. Это касается не
только Воронежа», � отметил ми�
нистр.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
Доступное жилье

Общий бюджет национального проекта «Доступное и ком(
фортное жилье гражданам России»  на первом этапе в
2006(2007 годах составит около 213 миллиардов рублей,
сообщил глава Министерства регионального развития
Владимир Яковлев. По его словам, целью проекта станет
увеличение объема жилищного строительства, увеличение
объема выдаваемых ипотечных кредитов до 1 миллиарда руб
лей к 2010 году, снижение процентных ставок по кредитам.
Кроме того, планируется снизить нахождение граждан, жела
ющих улучшить свои жилищные условия, в очереди с 20 до
57 лет, а также увеличить долю семей, которые могут вос
пользоваться собственными или заемными средствами на
приобретение жилья с 9% до 3%. В 20062007 годах планиру
ется обеспечить 88 тысяч молодых семей жильем в рамках
программы «Жилище».

Передача аэродромов
Большая часть аэродромных комплексов в России будет
передана в собственность региональных и местных влас(

тей, сообщил помощник министра экономического разви(
тия и торговли РФ Игорь Коньков. По его словам, в федераль
ной собственности останутся семьвосемь крупных узловых аэро
портов и 16 региональных аэропортов федерального значения.
«Остальные, более мелкие аэропорты, должны быть либо прода
ны, либо переданы местным властям на безвозмездной основе»,
 отметил он. По действующему законодательству взлетнопоса
дочные полосы и рулежные дорожки, а также места для стоянки
самолетов являются федеральной собственностью и не подле
жат приватизации. Предлагается передать их в собственность
субъектов РФ, которые будут принимать решения о развитии
этих аэропортов и привлекать средства на их модернизацию в
рамках частногосударственного партнерства.

Миссия – борьба с терроризмом
Президент Киргизии Курманбек Бакиев и Госсекретарь США
Кондолиза Райс приняли совместное заявление по вопросу
военного присутствия США в регионе. «Мы поддерживаем
пребывание коалиционных сил в Киргизской Республике до тех
пор, пока не будет завершена миссия по борьбе с терроризмом в

Афганистане  миссия, которую поддерживает Организация
Объединенных Наций»,  говорится в документе. Вместе с тем
правительство Киргизии «признает важный вклад»  междуна
родной антитеррористической коалиции, дислоцированной на
американской авиабазе, которая расположена в аэропорту «Ма
нас», в укрепление региональной стабильности.

Бедствие в Пакистане
Спасатели МЧС России на четвертый день после землетря(
сения в пакистанском городе Музаффарабад извлекли из(
под завалов жилого дома живую женщину. Низкая облач
ность, дожди в некоторых местах с градом затрудняют проведе
ние спасательных работ. По официальным данным, в Пакистане
разрушено около тысячи больниц. Фактически весь регион, по
страдавший от землетрясения, остался без медицинских учреж
дений. Исламабад обращается к мировому сообществу с просьбой
прислать полевые госпитали, которые можно будет развернуть
на местах трагедии. Международные организации также гово
рят об угрозе эпидемии.

По материалам РИА «Новости».
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Подарок
Президенту

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Одним из наиболее значимых событий минув-
шей недели стал саммит «Россия – Евросоюз». Его
началу предшествовали не самые радужные для
российского Президента прогнозы: европейцы,
мол, не упустят возможности прочесть лекцию о
Чечне, «ЮКОСе» и дефектах демократии в России.
Однако британская сторона сделала все от нее
зависящее, чтобы саммит прошел в полном соот-
ветствии со своим этимологическим смыслом, т.е.
как встреча на высшем (в политическом и иных
смыслах) уровне. Владимира Путина британский
премьер не только не упрекал в недостатках реа-
лизуемой им политики, но и допустил в святая свя-
тых, а именно в Британский центр кризисного ре-
агирования «Кобра». Такой чести не удостаивался
даже его ближайший союзник Джордж Буш. К сло-
ву сказать, интрига прошедшего саммита состоя-
ла в том, что независимая позиция европейцев по
ряду позиций не устраивает их заокеанского парт-
нера-покровителя, который пытается сегодня опе-
реться на новых членов Евросоюза – Польшу и го-
сударства Балтии. Вот и на этот раз польский пред-
ставитель при Евросоюзе, один из политиков пер-
вой демократической волны и по совместительству
профессор средневековой истории Бронислав Ге-
ремек предостерег европейских лидеров от того,
чтобы выстраивать с Россией особые, а тем более
благоприятные отношения. Явно подыгрывая
«большому брату» из-за океана, он осуждает Фран-
цию, Россию и Германию за «постыдный Тройствен-
ный союз». Одним из явных мотивов для столь глу-
бокой обиды и жестких заявлений стало строитель-
ство Североевропейского газопровода в обход его
страны.

В принципе такая позиция наших бывших «млад-
ших братьев» давно уже не нова. И поляки, и при-
балты периодически прибегают к махровому мес-
течковому национализму, в котором главным кон-
трагентом выступает именно Россия. Проблема для
нашей страны состоит не в том, чтобы снова зас-
тавить себя полюбить, а в том, чтобы нейтрализо-
вать то негативное влияние на общественное мне-
ние Запада, которое они могут оказывать, тем бо-
лее что оно представляет собой грозную силу, спо-
собную серьезно скорректировать деятельность
любого правительства.

Вот и на этот раз британский премьер Энтони
Блэр поспешил заявить, что наши страны связы-
вают не только торгово-экономические, но и дру-
гие отношения, например, совместная борьба с
терроризмом. По этой причине был сделан намек
на возможность пересмотра дела Ахмеда Закае-
ва и даже выдачи его российской стороне. Однако
главным для европейцев все же остаются наши
нефть и газ, поставки которых всегда были доста-
точно регулярными, несмотря на периодическое
обострение внутренних экономических проблем.

Проблема свободных поставок российской не-
фти и ее цены на Западе особенно актуализиро-
валась в контексте хронической нестабильности
ближневосточного нефтяного резервуара. В отно-
шениях между Израилем и Палестиной хоть и про-
изошли некоторые положительные подвижки, нет
необходимой для успешного экономического раз-
вития стабильности. Нет ее и в Ираке, чья нефть
должна была существенно повлиять на мировые
цены в сторону их снижения, однако этого не про-
изошло. Более того, США все больше увязают в
Ираке, допуская там практически те же ошибки, что
и в свое время во Вьетнаме. Отсутствие ясного
представления о том, что такое арабский мир и на
каких принципах он устроен и функционирует, при-
вело к тому, что очаги сопротивления американс-
кой агрессии с каждым днем растут и ширятся, а
внятного ответа на эти вызовы со стороны амери-
канского госдепартамента по-прежнему нет. Что
же касается надежд на более безопасную каспий-
скую нефть, то и они недавно подверглись сомне-
нию, после того как массовые беспорядки в Азер-
байджане показали пределы возможностей пре-
зидента Ильхама Алиева контролировать ситуацию
в своей республике. На таком фоне Россия остает-
ся весьма привлекательным и надежным партне-
ром, двусторонние отношения с которым не в со-
стоянии испортить никакие политические разно-
гласия.

Президента сопровождала в Великобритании
внушительная свита российских бизнесменов, ис-
кавших контактов с деловыми кругами Запада. К
сожалению, товарооборот между Евросоюзом и
Россией пока не в пользу последней. Как и в ста-
родедовские времена, мы вывозим на Запад пре-
имущественно данное нам природой, правда, с
коррекцией на новое тысячелетие: вместо меда,
льна и пеньки – нефть, газ и электроэнергию. Од-
нако на таких предметах экспорта в ХХI веке дале-
ко не уедешь. Нужно искать и находить новые воз-
можности для того, чтобы органично и с пользой
для себя вписаться в западноевропейский рынок
и занять на нем достойноe место.

В последнее время нередко с удовлетворени-
ем говорят о положительных сдвигах, наблюдаю-
щихся в отечественном сельском хозяйстве. Вот и
премьер-министр Михаил Фрадков, посетивший на
днях Липецкую область, подчеркивал возросшую
конкурентоспособность нашей сельскохозяйствен-

ной продукции на внешних рынках. В случае помо-
щи со стороны государства его будущее далеко не
безнадежно. Однако именно государственную по-
мощь и пытаются заблокировать представители
«клуба двойных стандартов» - ВТО, куда нашу стра-
ну настойчиво пытаются вовлечь правительствен-
ные либералы. Один из них, министр экономичес-
кого развития и торговли Герман Греф, находив-
шийся вместе с В.Путиным в Лондоне, с гордостью
заявил, что бояться ВТО не надо, оно создает не
только проблемы, но и открывает возможности
европейского рынка для российских товаропроиз-
водителей, способных конкурировать там на рав-
ных. Может, это действительно так, однако его сло-
ва в полной мере соответствуют тем рекоменда-
циям, которые г-н Греф недавно получил в Вашин-
гтоне. Переговоры с Евросоюзом по этому вопро-
су давно уже завершены, но с американской сто-
роной идут очень трудно. От России требуют уста-
новления мировых цен на энергоносители и отка-
за от государственной поддержки сельского хозяй-
ства. При этом с нашей помощью пытаются нада-
вить на Европу, где национальному агропрому вы-
даются огромные государственные субсидии. Ины-
ми словами, с помощью российских сельхозпроиз-
водителей хотят разорить европейских фермеров,
а нас, в свою очередь, потеснить на собственном
внутреннем рынке. Такова плата за членство в «клу-
бе ВТО», где бедные страны становятся еще бед-
нее, а богатые – еще богаче. Хорошо еще, что се-
годня Россия в состоянии жестко вести перегово-
ры: при защите своих национальных интересов
жесткость никогда не бывает излишней.

Как показывают последние события в мире,
внешний фактор оказывает все более ощутимое
воздействие на внутриполитические процессы, где,
в свою очередь, вновь возрастает роль и значе-
ние экономики. Мир действительно стал слишком
тесным и слишком хрупким, чтобы в нем можно
было бы обособиться, спрятаться и отсидеться в
одиночку. Но, с другой стороны, в мире не любят
слабых и незадачливых; здесь в почете сильные и
успешные. У нас же проблема усиления государ-
ства и общества чаще всего решается через при-
зму персоналии: выгодно это или невыгодно для
конкретного политического деятеля в конкретный
исторический момент.

Вот и сегодня оживившиеся интеграционные
процессы в СНГ, который уже считали почившим в
бозе, упорно связывают с намерением В.Путина
остаться на третий срок. Для этого возможен союз
с Белоруссией, активизации которого должно со-
действовать усиление внешнего давления на ее
лидера вкупе с консолидацией оппозиции и выд-
вижением с ее стороны единого кандидата. Дру-
гой, более экстравагантный вариант – объедине-
ние России с Казахстаном, недавно озвучил жур-
нал «Финанс», ссылаясь на утечку информации из
Кремля.

На первый взгляд, эта версия кажется совер-
шенно невероятной. Казахстан состоялся как силь-
ное и независимое государство, одно из немногих
на постсоветском пространстве. Нурсултан Назар-
баев пользуется доверием и уважением в своей
республике и наверняка будет переизбран на но-
вый семилетний срок (выборы пройдут в декабре
нынешнего года). Экономические реформы идут
там быстрее, чем у нас, а темпы экономического
роста одни из самых высоких в мире. Фактически
у нынешнего казахстанского президента нет при-
чин отказываться от власти и соглашаться хотя и
на престижную, но все-таки вторую роль вице-пре-
зидента при президенте В.Путине в рамках едино-
го государства.

Однако выше не случайно говорилось о возра-
стающей роли внешнего фактора. Проявляется он
и здесь. Как и белорусский лидер Александр Лука-
шенко, Н.Назарбаев опасается аналога очередной
«оранжевой» революции в его республике или чего-
то подобного беспорядкам в Киргизии. Не секрет,
что на Западе немало тех, кто не просто разраба-
тывает сценарии «демократизации» современных
постсоветских «диктатур», но и не прочь их осуще-
ствить. Вместе с тем никакое государство не стро-
ится в одночасье, под чьи-то выборы или как за-
щита от происков из-за рубежа. Государственное
строительство – это трудное  и ответственное дело,
и справиться с ним могут только люди, считающие
это делом всей своей жизни. Таких на постсоветс-
ком пространстве, к сожалению, немного. Пока же
удалось хотя бы объединить Организацию цент-
рально-азиатского сотрудничества с Евразийским
экономическим сообществом – две формальные
структуры, которые часто дублировали друг друга.
Но практический результат куда более внушителен:
Узбекистан, долгое время державшийся особня-
ком, вернулся в сферу российского влияния. Зако-
номерно, что случилось это после подавления мя-
тежа в г.Андижане, стоившего узбекскому лидеру
Исламу Каримову расположения западной поли-
тической элиты, но одновременно ясно продемон-
стрировавшего, с кем и против кого ему следует
дружить. У В.Путина были все основания назвать
это событие лучшим подарком ко дню рождения.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Управление по экологии и
природопользованию Воронеж-
ской области неоднократно вы-
ходило с инициативой внести
изменения в существующее при-
родоохранное законодатель-
ство, чтобы снизить экологичес-
кий ущерб от часто встречаю-
щихся нарушений, среди кото-
рых - поджигание стерни и лис-
тьев, стоянка автотранспортных
средств на газонах, незаконная
вырубка зеленых насаждений.

25 сентября областной Думой
был принят Закон «О внесении
изменений в Закон Воронежской
области «Об административных
правонарушениях на территории
Воронежской области».

Согласно ст.38 этого закона,
отныне сжигание стерни, листь-
ев, растительных остатков и му-
сора на территориях жилой за-

Не рубите дерева

стройки, скверах и парках насе-
ленных пунктов, в сельскохо-
зяйственных угодьях влечет на-
ложение штрафа на физических
лиц в размере от 100 до 300
рублей, на должностных лиц –
от 1000 до 2000 рублей, на юри-
дических лиц – от 10 до 20 тыс.
руб.

Внесены и другие изменения
в законодательство. Так, теперь
мойка автотранспортных средств
в неустановленных для этих це-
лей местах грозит гражданам
штрафом от 500 до 1000 руб.,
должностному лицу – от 1000 до
2000 рублей, юридическому лицу
– от 5 до 10 тыс. рублей.

За стоянку автотранспортных
средств на озелененных терри-
ториях городских и сельских по-
селений, за исключением обочи-
ны и озелененных разделитель-

ных полос дороги, придется за-
платить от 1000 до 1500 рублей
– физическому лицу, от 2 до 3
тысяч рублей – должностному
лицу, и от 5 до 10 тысяч – юри-
дическому лицу.

Срубленное без разреши-
тельной документации на терри-
тории населенного пункта дере-
во обойдется нарушителю как
минимум в 2 тысяч рублей, дол-
жностному лицу – от 3 до 5 ты-
сяч, юридическому лицу – от 5
до 10 тысяч рублей администра-
тивного штрафа.

И в заключение сообщение
для тех, кто попытается уклонить-
ся от заслуженного наказания,
или считает охрану природы не
столь важным делом. Согласно
дополнению КОАПа (ст. 44.1) «Не-
повиновение законному распо-
ряжению или требованию долж-
ностного лица органа, осуществ-
ляющего муниципальный эколо-
гический контроль», - влечет на-
ложение административного
штрафа на физических лиц – от
500 до 1000 руб., на должност-
ное лицо – от 1 до 5 тыс. руб., на
юридическое лицо – от 10 до
50 тыс. руб.

За эти нарушения наказание
определяют как природоохран-
ные органы, так и органы мили-
ции.

Любовь КОРЕЦКАЯ.

Вместе с главным украшением осеннего сезона – яркой
листвой – на улицах появляется и еще один «осенний»
признак - дымящиеся кучи сухих листьев и дворового
мусора. Между тем, пожалуй, никто из «поджигателей» не
задумывается, сколько проблем добавляют нашему
здоровью такие костры. Листва, впитавшая в себя за лето
много вредных веществ из атмосферного воздуха, смеши-
ваясь с разнообразным мусором, при сжигании выбрасы-
вает в атмосферу оксиды. И все вредные вещества вновь,
но уже в более концентрированной форме, попадают в
наши легкие.

ЭКОЛОГИЯ

Переходный период нужен
Говорят, снаряд не попадает в одно

и то же место дважды.  «Снаряды» рос-
сийских реформ попадают. С завид-
ной точностью и постоянством. И на-
зывается эта изрядно раздолбанная
ими и всё время дымящаяся воронка
довольно замысловато – «муниципаль-
ное образование», «сельское поселе-
ние».  А если по-простому - российское
село.

И вот уже самый крупнокалиберный из
реформаторских «снарядов» – Федераль-
ный закон №131 «Об общих принципах ре-
ализации местного самоуправления в РФ»
– нацелился туда же, где ещё не успело
утихнуть эхо зимних взрывов пресловуто-
го закона о «монетизации». Казалось, пре-
дотвратить полёт этого дальнобойного и
непредсказуемого монстра уже не в силах
был никто: Госдума и Федеральное собра-
ние поспешно уложили «снаряд» в казён-
ник, правительство пристально глядело в
окуляры прицела, а Президент до поры
молчал. И только власть на местах с напря-
жённой обречённостью готовилась макси-
мально достойно встретить с января 2006
года прилёт из столицы этого неизбежного
и непредсказуемого гостинца верхушки
властной вертикали. Только как его встре-
тить обезоруженным безденежьем сёлам,
не имея за душой  доходной части местных
бюджетов. А ведь только в Воронежской об-
ласти для осуществления муниципальными
образованиями полномочий, закреплён-
ных 131-м законом, требуется дополни-
тельно 2,8 млрд. рублей.

К чести воронежской региональной и

многих муниципальных властей, они не по-
боялись озвучить своё развёрнутое обосно-
вание того, что проведение реформы в её
нынешнем виде и в уже назначенные сроки
вызовет ухудшение жизни людей и  рост со-
циальной напряжённости. О необходимос-
ти подготовительного периода и поэтапной
передачи полномочий заявил в своём июль-
ском выступлении на заседании Госсовета
в Калининграде губернатор Воронежской
области Владимир Кулаков. Такой же реа-
листичной взвешенностью отличалась и
позиция главы одного из самых развитых и
благополучных районов области – Лискин-
ского – Виктора Шевцова.

И вот в середине сентября Госдума сра-
зу во 2-м и 3-м чтениях принимает поправ-
ки к закону, согласно которым регионам
предоставляется право самим определять
сроки проведения «самоуправленческих»
реформ в части наделения местного уров-
ня власти новыми полномочиями, необхо-
димого финансирования и передачи имуще-
ства. Таким образом, действие переходно-
го периода 131-го закона продлевается до
1 января 2009 года. Прокомментировать
это событие корреспондент «Коммуны» по-
просил главу Лискинского муниципального
района Виктора ШЕВЦОВА:Виктора ШЕВЦОВА:Виктора ШЕВЦОВА:Виктора ШЕВЦОВА:Виктора ШЕВЦОВА:

- В районе заканчивается сев озимых,
вовсю идёт уборка сахарной свеклы. Полям
позарез нужен дождь, а его всё нет. Поэто-
му у меня очень плохое настроение. Но вот
прочитал поправки Госдумы к закону о ре-
формировании местного самоуправления,
и настроение улучшилось: оказывается, фе-
деральные власти знают настроение на ме-

стах и могут к нему прислушиваться. Реше-
ние Госдумы, дающее право регионам са-
мим определять сроки проведения этапов
реформы, один к одному совпало с мнени-
ем губернатора В.Кулакова, высказанным
им в Калининграде.

Я же никогда не был противником этой
реформы, но на всех уровнях доказывал
возможную губительность от поспешного её
проведения. Ведь чтобы «самоуправляться»,
нужно подготовить к этому людей, общину,
воспитать её для новых условий. А воспита-
ние – процесс не однодневный. Привлекая
местные Советы к самоуправлению, нужно
излечить их от укоренившегося иждивенче-
ства, а это тоже делается не одним днём.

Но самое главное, на мой взгляд, в са-
моуправлении – это повышенное внимание
власти прежде всего к социальным пробле-
мам села. Ведь, согласитесь, сегодня самое
благоустроенное село уступает самому не-
благоустроенному городу. Во всём: в инфра-
структуре, в социальной сфере, в бюджет-
ном наполнении… Чтобы устранять эту не-
справедливость, нужны средства. Где
возьмёт их сегодня село – об этом нужно
крепко думать и федеральной, и региональ-
ной, и местной власти. Ведь без денег сей-
час ничего нельзя решать, поэтому на реа-
лизацию закона нужны целевые средства.
На сегодня средняя обеспеченность наших
сельских поселений бюджетными ресурса-
ми составляет 47 процентов – есть ли смысл
при таком положении дела бежать нам впе-
реди паровозного дыма?

Или вот ещё. Сейчас мы делим имуще-
ство  между районами и областью, между

районами и сельскими поселениями – так
предписывает нам новый закон. Но для это-
го тоже нужно много денег. Их нет – значит,
делим условно. Значит, и реформы наши
у с л о в н ы е. Кому они нужны?  Недавно
вот беседовал со своим коллегой, главой
Мамонского района Виктором Масютиным.
Он толковый хозяйственник, большой умни-
ца, район содержит в порядке. Но район-то
сельскохозяйственный, нет у него бюджет-
ных средств, чтобы оказывать помощь сель-
ским поселениям. Как при этом проводить
реформу?

Поправки Госдумы дают области право
соответствующего финансирования мест-
ного уровня власти. Региональная власть
может отдавать налоги на места вместе с
полномочиями по обслуживанию больниц,
школ, учреждений культуры… Районные же
власти получают право в течение этих трёх
лет, до января 2009 года, самостоятельно
распоряжаться своими бюджетами,  сохра-
няя при этом налогооблагаемую базу. За это
время мы сможем увеличить её и в каждом
сельском поселении, создаём свой соб-
ственный орган по сбору налогов.

Так что переходный период нужен и регио-
ну, и муниципальным районам, и сельским по-
селениям, чтобы закон начал эффективно ра-
ботать для людей. Надеемся, что Президент
подпишет соответствующий Указ, а областная
Дума примет закон, определяющий разумные
сроки и объёмы реализации самоуправления
на территории области.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

С ДУМОЙ О ЗИМЕ

Реформы
со знаком плюс

С приходом холодов наверняка положительную оценку выставят
реформам в жилищно-коммунальном комплексе области жители
поселка Грибановский. Именно в рамках программы реформиро-
вания и модернизации ЖКХ в нынешнем году на средства област-
ного бюджета здесь установлены сразу две блочно-модульные ко-
тельные. В первую очередь новые котельные будут отапливать жи-
лые дома поселка, а от одной из них тепло получит и центральная
районная больница. Современные газовые котельные в Грибанов-
ке приходят на смену трем нерентабельным угольным.

Завершения работ по установке блочно-модульных котельных с
нетерпением ждут также в райцентре Воробьевка и селе Новосол-
датка Репьевского района. Будет снята проблема с отоплением жи-
лых домов и объектов соцсферы микрорайона сахарного завода в
Рамони. Если раньше они получали тепло от ведомственной ТЭЦ, то
с нынешнего года ответственность за комфорт в квартирах рамон-
цев также возьмет на себя газовая блочно-модульная котельная.

Нынешней осенью будет сказано новое слово в теплоснабжении
объектов соцсферы и в селе Лозовое-2 Верхнемамонского района:
здесь идет реконструкция школьной котельной с переводом ее на
природный газ. Модернизированы две угольные котельные также в
поселке Елань-Колено Новохоперского района. В результате их мощ-
ность увеличилась на 20 процентов, а вот себестоимость 1 гигака-
лории тепловой энергии, наоборот, снизится.

Модернизация в жилищно-коммунальном комплексе, снижение
непроизводительных издержек и потерь при производстве жилищ-
но-коммунальных услуг – одно из ключевых направлений реформи-
рования ЖКХ области.

Пресс-центр администрации Воронежской области.

Похолодает – согреем
Заместитель главы города по экономике, финансам и инвести-

циям Сергей Коноплин в рамках обсуждения процесса подготовки
города к зиме на недавней планерке в городской администрации
сообщил, что задолженности перед ОАО «Воронежская генерирую-
щая компания» у муниципального бюджета и финансируемых из
него организаций нет. Имеется даже авансирование в размере 15
миллионов. Общая задолженность города перед крупнейшим по-
ставщиком тепла составляет около 30 миллионов рублей, из них
свыше 24 – долги арендаторов.

К сожалению, администрация «ВГК» не очень охотно идет на зак-
лючение прямых договоров с арендаторами и собственниками не-
жилых помещений. Гораздо легче давить на мэрию угрозами не пус-
тить тепло с наступлением холодов, чем взыскивать долги с непла-
тельщиков.

Городская администрация пошла на такую спорную меру, как суб-
сидирование райДЕЗов в размере 40 миллионов рублей, чтобы те
погасили долги населения. Кроме того, граждане понемногу начи-
нают понимать необходимость своевременной оплаты коммуналь-
ных услуг, задолженность населения за минувшую неделю сократи-
лась более чем на 800 тыс. рублей.

Теплоэнергетическое хозяйство к эксплуатации в осенне-зимний
период готово, отопительные системы заполнены практически на
100 процентов. На котельных идут последние наладочные работы.

Пока еще не было ни одного дня, когда среднесуточная темпера-
тура воздуха опустилась ниже 8 градусов по Цельсию, поэтому пока
невозможно начать пятидневный отсчет перед пуском тепла. Это,
собственно, единственное реальное препятствие на пути нормаль-
ного своевременного входа в зиму.

Информационно-аналитический отдел
администрации г.Воронежа.
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Эти данные прозвучали на
недавней коллегии главного
управления здравоохранения
Воронежской области, на кото-
рой обсуждался вопрос о фи-
нансировании гарантирован-
ной государством бесплатной
медицинской помощи в пер-
вом полугодии 2005 года.
Было отмечено, что, несмотря
на сложные экономические
условия, воронежское здраво-
охранение в целом справляет-
ся с обеспечением населения
медицинской помощью в рам-

Медицинская помощь:
сколько стоит то, что бесплатно

ках программы государствен-
ных гарантий. С июня 2004
года централизованы сред-
ства бюджетов всех уровней
на неработающее население и
осуществлен переход на стра-
ховой принцип оплаты меди-
цинских услуг. Это позволило
области принять участие в эк-
сперименте по привлечению
средств Пенсионного фонда
РФ на оказание адресной ме-
дицинской помощи неработа-
ющим пенсионерам. Объем
дополнительного финансиро-

вания только в 2004 году пре-
высил 140 млн. рублей.

Участниками модели обяза-
тельного медицинского страхо-
вания, действующей в Воронеж-
ской области, являются более 2
млн. 226 тыс. граждан, семь
страховых медицинских органи-
заций и 100 лечебно-профилак-
тических учреждений. К сожале-
нию, сегодня у неработающих
жителей области есть проблемы
с заменой полисов обязательно-
го медицинского страхования.
Сложности возникли после про-
веденного среди медицинских
страховых организаций конкур-
са и перераспределения по его
итогам страховых полей. С тем,
чтобы завершить эту работу до
1 января 2006 года, коллегия
рекомендовала страховым ме-
дицинским организациям от-
крыть дополнительные пункты
выдачи полисов.

Надежда СУВОРИНА.

Стоимость Программы государственных гарантий оказа-
ния бесплатной медицинской помощи населению на
территории Воронежской области за последние четыре
года увеличилась в 2,5 раза. При этом возрос объем
средств, направляемых из бюджетов всех уровней и Фонда
обязательного медицинского страхования, на квалифици-
рованную помощь в амбулаториях, поликлиниках, больни-
цах и дневных стационарах. Скажем, если в 2002 году за
один визит пациента к врачу поликлиника получала 44
рубля 46 копеек, то в 2004-м – 62 рубля 70 копеек.
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Есть в Вене,  будет и в Воронеже…

Поводом для столь представительного со�
брания явилась  презентация проекта  по
строительству завода утилизации твердых
бытовых отходов, разработанного австро�не�
мецкой  фирмой. Как сообщил глава россий�
ского представительства фирмы Ашот Сафа�
рян, Воронеж – первый из российских горо�
дов, где «ILF� Консалтинг инжинириз» плани�
рует построить  завод по  утилизации отходов.

Новое предприятие будет  построено в ше�
сти километрах от Воронежа,  в Новоусман�
ском  районе, к концу 2007 года. Инвести�
ции в проект  оцениваются в 50 миллионов
евро. Завод будет оснащен самым современ�

ным и совершенным оборудованием,  соот�
ветствующим европейским стандартам. Его
планируемая мощность – утилизация около
трех миллионов  кубометров мусора в год.
Это будет, так сказать, безотходное произ�
водство, так как после процесса  переработ�
ки полученное сырье можно использовать
вторично. На основе биотехнологий попутно
должно вырабатываться твердое топливо,
эквивалентное  100 тысячам  тонн дизель�
ного топлива.

Пуск завода даст  работу двумстам жите�
лям Новой Усмани «и с хорошей зарплатой»,
�добавил   господин Сафарян.

Инвестором проекта  выступила  Компа�
ния «Партнер�Инвест»,  которая  намерена
окупить затраты в течение 3�5 лет. «Во всем
мире – переработка отходов � прибыльный
бизнес», � заметил вице�президент  компа�
нии  Валерий  Ушаков.

 Строить завод, как заверил Ашот Сафа�
рян,  будут местные строители,  разумеется,
после проведения тендера. И  строительные
материалы  тоже будут использоваться мес�
тные. Так что новый завод даст  толчок стро�
ительной отрасли, а бюджеты – областной и
местный получат  дополнительные налоги.
Для  местного бюджета, учитывая введение
с нового года  ФЗ�131, – это особенно акту�
ально.

Завод,  подобный тому, который планиру�
ется построить,  есть в Вене. Будем  надеять�
ся, что будет он и в Воронеже.

Внеочередное заседание комитета по предпринимательству под председатель�
ством Сергея ЖУКОВА прошло в необычном формате. В его работе приняла
участие первый заместитель председателя  областной Думы Татьяна МЕЩЕРЯКО�
ВА, гости из Инсбрука � специалисты  австро�немецкой   фирмы «ILF Консалтинг
инжинириз»  и другие.

Согласно повестке дня, де�
путатам предстоит рассмот�
реть в первом чтении проекты
законов «О межбюджетных от�
ношениях органов государ�
ственной  власти и органов
местного самоуправления в
Воронежской области», «О вне�
сении изменений в статью 11
Закона Воронежской области
«Об административных право�

Сегодня – 7�е заседание областной Думы
нарушениях на территории
Воронежской области»,  «О
признании утратившим силу
Закона Воронежской области
«Об установлении границ му�
ниципального образования
город Воронеж и наделении
его статусом городского окру�
га», «О признании утративши�
ми силу статей 1 и 4 Закона
Воронежской области «Об ус�

тановлении границ, наделении
соответствующим статусом,
определении административ�
ных центров муниципальных об�
разований Верхнехавского рай�
она и образовании в его соста�
ве городского поселения».

Будут внесены изменения в
постановление областной Думы
от 31 марта 2005 года «О коли�
честве заместителей председа�

теля Воронежской областной
Думы», рассмотрен вопрос о
председателе комитета област�
ной Думы по бюджету, налогам,
финансам и банковской дея�
тельности.

Народные избранники при�
мут решение по вопросам о
внесении в порядке законода�
тельной инициативы проектов
федеральных законов «О внесе�

нии изменений в статью 107
Уголовно�исполнительного ко�
декса Российской Федерации» и
«О внесении изменений в ста�
тью 163 Уголовного кодекса
Российской Федерации» (проек�
ты подготовлены депутатом
А.Пономаревым). Будет  рас�
смотрен также отзыв на проект
федерального закона «О внесе�
нии изменений в статьи 30 и 35

Закона Российской Федерации
«О милиции».

В «Часе исполнительной вла�
сти» планируется заслушать ин�
формацию руководителя управ�
ления Федеральной службы су�
дебных приставов по Воронеж�
ской области – главного судеб�
ного пристава Воронежской об�
ласти Николая ШишкинаНиколая ШишкинаНиколая ШишкинаНиколая ШишкинаНиколая Шишкина о си�
туации, связанной с трудностями
взыскания по исполнительным
листам денежных средств с го�
сударственных и муниципаль�
ных организаций.

ОТ  ПРОЕКТА � ДО  ЗАКОНА

Межбюджетный  мост
Межбюджетные отношения уров�Межбюджетные отношения уров�Межбюджетные отношения уров�Межбюджетные отношения уров�Межбюджетные отношения уров�

ней власти всегда были камнем пре�ней власти всегда были камнем пре�ней власти всегда были камнем пре�ней власти всегда были камнем пре�ней власти всегда были камнем пре�
ткновения различных мнений. Муни�ткновения различных мнений. Муни�ткновения различных мнений. Муни�ткновения различных мнений. Муни�ткновения различных мнений. Муни�
ципалитеты считали себя обделенны�ципалитеты считали себя обделенны�ципалитеты считали себя обделенны�ципалитеты считали себя обделенны�ципалитеты считали себя обделенны�
ми, область пеняла на нерадивостьми, область пеняла на нерадивостьми, область пеняла на нерадивостьми, область пеняла на нерадивостьми, область пеняла на нерадивость
местных властей. Получался этакийместных властей. Получался этакийместных властей. Получался этакийместных властей. Получался этакийместных властей. Получался этакий
финансовый неуклюжий тяни�толкай.финансовый неуклюжий тяни�толкай.финансовый неуклюжий тяни�толкай.финансовый неуклюжий тяни�толкай.финансовый неуклюжий тяни�толкай.
Но с 1 января 2006 года в России на�Но с 1 января 2006 года в России на�Но с 1 января 2006 года в России на�Но с 1 января 2006 года в России на�Но с 1 января 2006 года в России на�
чинается новый этап реформирова�чинается новый этап реформирова�чинается новый этап реформирова�чинается новый этап реформирова�чинается новый этап реформирова�
ния системы местного самоуправле�ния системы местного самоуправле�ния системы местного самоуправле�ния системы местного самоуправле�ния системы местного самоуправле�
ния, вступает в силу Федеральныйния, вступает в силу Федеральныйния, вступает в силу Федеральныйния, вступает в силу Федеральныйния, вступает в силу Федеральный
закон № 131. Субъектами бюджетно�закон № 131. Субъектами бюджетно�закон № 131. Субъектами бюджетно�закон № 131. Субъектами бюджетно�закон № 131. Субъектами бюджетно�
го процесса становятся все муници�го процесса становятся все муници�го процесса становятся все муници�го процесса становятся все муници�го процесса становятся все муници�
пальные образования, то есть у каж�пальные образования, то есть у каж�пальные образования, то есть у каж�пальные образования, то есть у каж�пальные образования, то есть у каж�
дого поселения будет свой бюджет, адого поселения будет свой бюджет, адого поселения будет свой бюджет, адого поселения будет свой бюджет, адого поселения будет свой бюджет, а
у нас в области таких поселений, на�у нас в области таких поселений, на�у нас в области таких поселений, на�у нас в области таких поселений, на�у нас в области таких поселений, на�
помним, порядка пятисот. Выстроитьпомним, порядка пятисот. Выстроитьпомним, порядка пятисот. Выстроитьпомним, порядка пятисот. Выстроитьпомним, порядка пятисот. Выстроить
финансовые взаимоотношения меж�финансовые взаимоотношения меж�финансовые взаимоотношения меж�финансовые взаимоотношения меж�финансовые взаимоотношения меж�
ду областной казной и местными бюд�ду областной казной и местными бюд�ду областной казной и местными бюд�ду областной казной и местными бюд�ду областной казной и местными бюд�
жетами  призван, по мнению разра�жетами  призван, по мнению разра�жетами  призван, по мнению разра�жетами  призван, по мнению разра�жетами  призван, по мнению разра�
ботчиков, обсуждаемый сейчас реги�ботчиков, обсуждаемый сейчас реги�ботчиков, обсуждаемый сейчас реги�ботчиков, обсуждаемый сейчас реги�ботчиков, обсуждаемый сейчас реги�
ональный законопроект «О межбюд�ональный законопроект «О межбюд�ональный законопроект «О межбюд�ональный законопроект «О межбюд�ональный законопроект «О межбюд�
жетных отношениях органов государ�жетных отношениях органов государ�жетных отношениях органов государ�жетных отношениях органов государ�жетных отношениях органов государ�
ственной власти и органов местногоственной власти и органов местногоственной власти и органов местногоственной власти и органов местногоственной власти и органов местного
самоуправления в Воронежской об�самоуправления в Воронежской об�самоуправления в Воронежской об�самоуправления в Воронежской об�самоуправления в Воронежской об�
ласти». На прошлой неделе проект за�ласти». На прошлой неделе проект за�ласти». На прошлой неделе проект за�ласти». На прошлой неделе проект за�ласти». На прошлой неделе проект за�
кона рассматривался сразу на двухкона рассматривался сразу на двухкона рассматривался сразу на двухкона рассматривался сразу на двухкона рассматривался сразу на двух
заседаниях комитетов областнойзаседаниях комитетов областнойзаседаниях комитетов областнойзаседаниях комитетов областнойзаседаниях комитетов областной
Думы: комитета по местному самоуп�Думы: комитета по местному самоуп�Думы: комитета по местному самоуп�Думы: комитета по местному самоуп�Думы: комитета по местному самоуп�
равлению, связям с общественностьюравлению, связям с общественностьюравлению, связям с общественностьюравлению, связям с общественностьюравлению, связям с общественностью
и СМИ и  комитета по бюджету, нало�и СМИ и  комитета по бюджету, нало�и СМИ и  комитета по бюджету, нало�и СМИ и  комитета по бюджету, нало�и СМИ и  комитета по бюджету, нало�
гам, финансам и банковской деятель�гам, финансам и банковской деятель�гам, финансам и банковской деятель�гам, финансам и банковской деятель�гам, финансам и банковской деятель�
ности. Оба заседания прошли в Пар�ности. Оба заседания прошли в Пар�ности. Оба заседания прошли в Пар�ности. Оба заседания прошли в Пар�ности. Оба заседания прошли в Пар�
ламентском центре в четверг, 6 ок�ламентском центре в четверг, 6 ок�ламентском центре в четверг, 6 ок�ламентском центре в четверг, 6 ок�ламентском центре в четверг, 6 ок�
тября.тября.тября.тября.тября.

«Новый закон требует
достойного к себе

отношения»
На заседание комитета по местному

самоуправлению, связям с обществен�
ностью и СМИ помимо депутатов были
приглашены представители администра�
ции области: Иван Щелоков,Иван Щелоков,Иван Щелоков,Иван Щелоков,Иван Щелоков, начальник
управления по делам печати и средств
массовой информации, Елена Назарен�Елена Назарен�Елена Назарен�Елена Назарен�Елена Назарен�
кококококо, заместитель начальника Главного
финансового управления, АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
ХаванскийХаванскийХаванскийХаванскийХаванский, начальник управления по

местному самоуправлению, юристы
правового управления, а также  пред�
ставители Общественной палаты Воро�
нежской области.

Обсуждение было детальным и дли�
тельным. По словам председателя коми�
тета Ирины ТИрины ТИрины ТИрины ТИрины Траньковой,раньковой,раньковой,раньковой,раньковой, обусловлено
это тем, что даже на фоне значимости
других рассматриваемых на заседании
комитета вопросов (а помимо этого чле�
ны комитета рассмотрели еще 11 пунк�
тов повестки дня) этот представляется
особо весомым. Это и естественно, пер�
вая возникающая проблема на пути ре�
формы местного самоуправления – фи�
нансовая. Ведь чтобы органы местного
самоуправления могли исполнять свои
полномочия, делегированные им 131�м
законом, нужны средства. Рассматрива�
емый законопроект, после принятия его
депутатами областной Думы, как раз и
определит порядок установления норма�
тивов отчислений от федеральных, ре�
гиональных налогов и сборов в местные
бюджеты. Также определится порядок
образования областного фонда финан�
совой поддержки поселений, распреде�
ления дотаций и ряд других важнейших
параметров. Новый закон будет регла�
ментировать межбюджетные отноше�
ния в области, а значит, без него невоз�
можно принять Закон «Об областном
бюджете на 2006 год».

Обсуждение законопроекта на засе�
дании комитета вылилось в дискуссию
о реформе местного самоуправления.
Мы отлично помним, какие последствия
имел неподготовленный ввод в дей�
ствие 122�го закона в январе текущего
года. Каковы же прогнозы по 131�му?
Депутаты Госдумы приняли поправку к
Закону «Об общих принципах организа�

ции местного самоуправления в РФ»,
связанную с переносом сроков форми�
рования в России полноценного местно�
го самоуправления на несколько лет по�
зднее. Но, тем не менее, часть регионов
на своих территориях вводит действие
закона, Воронежская область в их чис�
ле. Готов ли наш областной центр жить
по 131�му закону? Такой вопрос задала
представителям исполнительной ветви
власти председатель профильного коми�
тета областной Думы Ирина ТИрина ТИрина ТИрина ТИрина Транькова.ранькова.ранькова.ранькова.ранькова.

«Принципиальное отличие этих доку�
ментов, � уточнил начальник управления
местного самоуправления администра�
ции области Александр Хаванский,Александр Хаванский,Александр Хаванский,Александр Хаванский,Александр Хаванский, �
заключается в том, что 122�й закон тре�
бовал одномоментного выделения
средств огромному числу жителей обла�
сти,  131�й закон будет исполняться с 1
января по 31 декабря предстоящего
года, не появится необходимости лави�
нообразного выделения средств из бюд�
жета области. Деньги будут равномерно
расходоваться в течение 12 месяцев. Се�
годня проблема  другая – недостаточно
готово кадровое и техническое обеспе�
чение этого процесса на уровне поселе�
ний. Но для того, чтобы сбоя не произош�
ло, уже сейчас принимаются меры пре�
дупреждающего характера: будет цент�
рализованно проведена закупка техни�
ки и оснащения, идет процесс обучения
кадров и подготовки специальной мето�
дической литературы. Идет тщательная
подготовка, поэтому закон не может по�
вторить судьбу 122�го закона».

Депутата Александра ПономареваАлександра ПономареваАлександра ПономареваАлександра ПономареваАлександра Пономарева
волновал другой аспект проблемы � фор�
мирование бюджетов поселений: «С на�
чала нового года поселения должны
сами обеспечивать свое существование.

Просчитаны ли возможности сельского
поселения того или иного района, спо�
собно ли оно само наполнить свой бюд�
жет? Главе все права и полномочия
даны пока теоретически, а справится ли
он с ними при отсутствии должного ко�
личества денег. Дело новое, подходить к
нему надо осторожно, и обращаться с
ним нужно достойно». Александр Поно�
марев указал и на те моменты, которые
могут, по его мнению, послужить подвод�
ными камнями на пути реформы. «Пред�
полагается, что 100 процентов денеж�
ных поступлений с налога на игровой
бизнес будет идти в бюджеты поселений.
Здесь возникает большая опасность,
главы поселений в своих клубах, пыта�
ясь заработать, будут размещать игор�
ные заведения, ставить игровые авто�
маты. Уже сейчас дошло до того, что в
селах, например в Рождественской Хаве
Новоусманского района, это мой округ,
стриптиз�бар открылся. Получается, мы
сами провоцируем глав местных адми�
нистраций открывать эти заведения». По
мнению депутата, этот вопрос должен
быть отрегулирован не только на уров�
не региона, но и на уровне Федерации.

Вступивший в полемику руководи�
тель управления по местному самоуп�
равлению администрации области Алек�
сандр Хаванский высказал свое мнение
о реформе местного самоуправления и
о проекте регионального закона о меж�
бюджетных отношениях: «Как раз в
131�м законе все четко прописано. Сей�
час финансовая ответственность размы�
та, глава района перекладывает ее на
главу поселения и говорит, например,
ремонтируй школу, а тот, в свою очередь,
не знает, где найти на это деньги. Теперь
четко определены обязанности. Глава

района отвечает за ремонт школы и не
спрашивает с главы поселения, за то,
что он ее не отремонтировал, это пол�
номочия главы района, именно ему дали
для этого финансовый ресурс, и он обя�
зан  это сделать. В принципе, плохим ис�
полнением можно уничтожить любую
хорошую идею, чтобы этого не произош�
ло, «нужно работать».

В итоге обсуждения члены комитета по
местному самоуправлению, связям с об�
щественностью и СМИ,  приняли решение
одобрить проект закона «О межбюджет�
ных отношениях органов государствен�
ной власти и органов местного самоуп�
равления в Воронежской области» и ре�
комендовать его для рассмотрения на
заседании Думы в первом чтении.

Поселения для населения
На заседании бюджетного комитета

депутаты посвятили рассмотрению зако�
нопроекта «О межбюджетных отношени�
ях органов государственной власти и
органов местного самоуправления в Во�
ронежской области» почти два часа.
Скрупулезно проанализированы были
даже все математические методики рас�
четов финансовых фондов.

Согласно законопроекту, серьезным
изменениям подвергнется вся система
финансовой поддержки муниципальных
образований. Если ранее методика рас�
чета дотации на выравнивание уровня
бюджетной обеспеченности законода�
тельно не утверждалась, то теперь это
принимается в форме законопроекта
Воронежской области.

Заместитель начальника Главного
финансового управления администра�
ции области Елены Назаренко,Елены Назаренко,Елены Назаренко,Елены Назаренко,Елены Назаренко, пред�
ставлявшая законопроект на заседании
комитета по бюджету, финансам и бан�
ковской деятельности, рассказала о том,
как долго и тщательно шла предвари�
тельная работа над документом. Зако�
нопроект был направлен для проработ�
ки главам муниципальных районов  и го�
родских округов, структурным подразде�
лениям администрации области.

(Окончание на 4�й стр.)

На заседании комитета по
промышленности, транспор�
ту,  связи  под председатель�
ством Николая ПОСЛУХАЕВА
были подведены промежу�
точные итоги реализации
Программы экономического
и социального развития Во�
ронежской области на 2002�
2006 годы и 1 полугодие 2005
года. Программа, основной
целью которой является со�
здание условий для последо�
вательного  повышения уров�
ня и качества жизни населе�
ния, дала мощный  импульс
развитию реального сектора
экономики и  перспективных
экономических направле�
ний, что позволило   значи�
тельно увеличить  доходную
часть  бюджета области.

 На  старте Программы в нее
было включено 69 некоммер�
ческих (социальных) мероприя�
тий,  направленных на формиро�
вание и развитие социальной и
инженерной инфраструктуры
области и 180 инвестиционных
проектов. Общий объем финан�
сирования Программы состав�
лял 41,6 миллиарда рублей,  в
основном, � это кредиты  ком�
мерческих банков и средства
предприятий,   4,05 миллиарда
рублей � средства  областного
бюджета, 2,04 миллиарда руб�
лей – федерального бюджета.

На сегодняшний день 10 за�
конами Воронежской области,
принятыми областной Думой, в
Программу дополнительно
включено 166 инвестиционных
проектов на сумму 8,66 милли�
арда рублей,  в то же время из
Программы исключены 93  не�
реализуемых проекта. Прежде
чем принимать решение об их
исключении из Программы,  Эк�
спертный совет заручился пись�
менным согласием руководите�

Стратегия  развития

лей предприятий,  предвари�
тельно рассмотрел каждое
предложение, чтобы не допус�
тить снижения социального и
экономического потенциала
Программы.

 Правовой базой реализации
Программы являются разрабо�
танные и принятые областной
Думой законы Воронежской об�
ласти «О государственной (обла�
стной)  поддержке инвестицион�
ной деятельности на территории
Воронежской области» и «Об  об�
ластном  залоговом  фонде». В со�
ответствии с  ними, для инвесто�
ров – участников Программы –
предусмотрены меры  государ�
ственной  поддержки: предостав�
ление объектов областного зало�
гового фонда для обеспечения
исполнения обязательств по бан�
ковским кредитам;  субсидирова�
ние за счет областного бюджета
части процентной ставки по кре�
дитам,  привлеченным для реа�
лизации инвестиционных проек�
тов;  предоставление инвестици�
онного налогового кредита на
срок реализации проекта; предо�
ставление налоговых льгот в ча�
сти средств,  зачисляемых в об�
ластной бюджет.

Начиная с 2002 года в облас�

тном бюджете предусматривают�
ся средства на субсидирование
части процентной ставки по бан�
ковским кредитам. В 2005 году
на эти цели предусмотрено бюд�
жетом 150 миллионов 366 тысяч
рублей для предприятий АПК и 17
миллионов 822 тысячи рублей �
для промышленных предприятий.
Сформированный в 2002 году
областной залоговый фонд в на�
стоящее время составляет 3,38
миллиарда рублей.

С начала  действия Програм�
мы на ее реализацию направле�
но 14,94 миллиарда рублей из
всех источников финансирова�
ния: областного, местных  и фе�
дерального бюджетов,  соб�
ственных  и заемных средств. В
реализации проектов  участво�
вали 28 муниципальных образо�
ваний,  наибольшая часть проек�
тов пришлась на город Воронеж
(33 проекта), Лискинский район
(16 проектов), Павловский (7) и
Россошанский (5 проектов).  За
это время по разделу «Агропро�
мышленный комплекс» реализо�
вано 100 проектов, 28 �  «Про�
мышленность и связь». Из обла�
стного бюджета в виде субсидий
предприятиям АПК предоставле�
но 111,37 миллиона рублей,

промышленным� 17,8 миллиона
рублей.

Эффект  реализации  Про�
граммы  весом: создано 2909
новых рабочих мест, сумма до�
полнительных платежей в бюд�
жеты составила 2,762 миллиар�
да рублей,  из них  1,194 милли�
арда рублей – в областной.  В
рамках Программы сельскохо�
зяйственными предприятиями
приобретено свыше трех тысяч
единиц сельхозтехники,  что по�
зволило провести модерниза�
цию  производства,  обновить
парк. Если раньше износ  техни�
ки приближался к критической
отметке – 98 процентов,  то се�
годня он составляет 60�70 про�
центов.

В первом полугодии нынешне�
го года на реализацию   соци�
альных  мероприятий и  122 ин�
вестиционных проектов направ�
лено 865,258 миллиона рублей.
Достаточно весом  для экономи�
ки и социальной сферы  области
достигнутый результат: сумма до�
полнительных платежей в бюд�
жеты составила 702, 34 милли�
она рублей, социальный эффект
оценивается в 235, 13 миллиона
рублей.  Реализация инвестици�
онных проектов позволила со�
здать дополнительно около 250
новых рабочих мест.

По разделу «Аграрно�про�
мышленный комплекс» в пер�
вом полугодии 2005 года реали�
зовывалось сто инвестицион�
ных проектов с общим объемом
финансирования 1,439 милли�
арда рублей. В виде субсидий
областной бюджет направил на
погашение 2/3  процентной
ставки банковских кредитов,
привлеченных для реализации
74  предприятиями АПК инвес�
тиционных проектов,   42,49
миллиона рублей.

(Окончание на 4�й стр.)

Виктор МЕСНЯНКИН, заместитель председателя
комитета областной Думы по строительному

комплексу и коммунальному хозяйству:

Человеческие отношения
выше фракционных

� � � � � Виктор Николаевич, передВиктор Николаевич, передВиктор Николаевич, передВиктор Николаевич, передВиктор Николаевич, перед
выборами в областную Думу ивыборами в областную Думу ивыборами в областную Думу ивыборами в областную Думу ивыборами в областную Думу и
в начале работы нового депу�в начале работы нового депу�в начале работы нового депу�в начале работы нового депу�в начале работы нового депу�
татского корпуса высказыва�татского корпуса высказыва�татского корпуса высказыва�татского корпуса высказыва�татского корпуса высказыва�
лись опасения, что партийнаялись опасения, что партийнаялись опасения, что партийнаялись опасения, что партийнаялись опасения, что партийная
борьба привнесет в работу об�борьба привнесет в работу об�борьба привнесет в работу об�борьба привнесет в работу об�борьба привнесет в работу об�
ластного парламента извест�ластного парламента извест�ластного парламента извест�ластного парламента извест�ластного парламента извест�
ную напряженность, а возмож�ную напряженность, а возмож�ную напряженность, а возмож�ную напряженность, а возмож�ную напряженность, а возмож�
но, буно, буно, буно, буно, будет мешать законотвор�дет мешать законотвор�дет мешать законотвор�дет мешать законотвор�дет мешать законотвор�
ческому процессуческому процессуческому процессуческому процессуческому процессу. Как новый. Как новый. Как новый. Как новый. Как новый
принцип формирования Думыпринцип формирования Думыпринцип формирования Думыпринцип формирования Думыпринцип формирования Думы
повлиял на ее работу?повлиял на ее работу?повлиял на ее работу?повлиял на ее работу?повлиял на ее работу?

� Согласитесь, Дума и раньше
была, в принципе, партийной.
Кто�то исповедовал левые
взгляды, кто�то был ближе к пра�
вым и т.д. Иначе и быть не мо�

Областная Дума действующего четвертого созыва впервые сформирована по смешанной
(мажоритарно�пропорциональной) системе представительства. Региональный парламент
наполовину состоит из депутатов, избранных по партийным спискам, в нем зарегистрирова�
ны четыре фракции.
Как это сказалось на работе законодательного органа? Чем характеризуются взаимоотно�
шения между фракциями и отдельными парламентариями? В каком направлении они разви�
ваются? Об этом наш корреспондент беседует с заместителем председателя комитета по
строительному комплексу и коммунальному хозяйству, заместителем руководителя фрак�
ции «Единая Россия» в областной Думе В.Н. МЕСНЯНКИНЫМ.

жет, потому что политический
плюрализм сегодня не деклара�
ция, а реальность. И оформле�
ние фракций в областной Думе,
на мой взгляд, � абсолютно нор�
мальное явление, вполне есте�
ственный факт развития демок�
ратии в нашей стране.

И потом, скучная была бы
Дума без различных мнений.
Они необходимы для здоровья
нации. Хуже, когда навязывает�
ся чье�то одно мнение, одна
воля. Это мы уже проходили,
знаем, чем такое кончается. А в
спорах и даже в жестком идео�
логическом столкновении рож�

дается рациональное зерно.
Главное, чтобы диалог был циви�
лизованным и конструктивным.

� У� У� У� У� Удается ли это сегодня?дается ли это сегодня?дается ли это сегодня?дается ли это сегодня?дается ли это сегодня?
� Вполне. Законопроекты

тщательно прорабатываются на
заседаниях комитетов и рабочих
групп, Совете Думы. Спорные
вопросы, конечно, возникают,
но депутатам удается находить
компромиссные варианты. Не�
случайно поэтому практически
все важные законы и решения
принимаются или единогласно,
или большинством голосов.
Ведь, несмотря на различия в
политических платформах и по�

нимании путей развития облас�
ти, в основе у каждой партии и
фракции одно: развитие эконо�
мики, укрепление социальной
сферы, повышение уровня жиз�
ни людей. На этой основе, я счи�
таю, и должны контактировать,
сходиться и совместно работать
различные партии, политичес�
кие блоки. И, как мне кажется, у
нашей Думы это получается.
Может быть, даже лучше, чем у
Государственной.

� Какие конкретные цели и� Какие конкретные цели и� Какие конкретные цели и� Какие конкретные цели и� Какие конкретные цели и
задачи могут стать или уже ста�задачи могут стать или уже ста�задачи могут стать или уже ста�задачи могут стать или уже ста�задачи могут стать или уже ста�
ли цементирующими для депу�ли цементирующими для депу�ли цементирующими для депу�ли цементирующими для депу�ли цементирующими для депу�
татского корпуса?татского корпуса?татского корпуса?татского корпуса?татского корпуса?

� Прежде всего, эти цели и
критерии должны быть реальны�
ми. Этому, кстати, учит наша не�
давняя история. Второе: любая
партия и любое законодатель�
ное собрание должны решать
как сиюминутные, так и перспек�
тивные, стратегические задачи.

(Окончание на 4�й стр.)

Гигант «Минудобрения» тоже получит господдержку. Пятилетие ООО «РАСКО» отмечено миллиардной бутылкой.

Жестокое избиение группой подростков иностранных сту�
дентов, в результате которого один из них, гражданин Перу,
скончался, всколыхнуло  сообщество их коллег, обучаю�
щихся в вузах Воронежа. В минувший  вторник студенты�
иностранцы вышли на площадь Ленина. Диалог с митингу�
ющими вели и депутаты областной Думы. Вместе с мани�
фестацией они проследовали к архитектурно�строительно�
му университету, где митинг продолжился. Председатель
комитета областной Думы по делам молодежи и спорту
Петр СЕМЕНОВ взял на нем слово и пригласил представите�
лей  землячеств на встречу в Парламентский центр.

Во встрече приняли участие председатель областной Думы
Владимир Ключников,Владимир Ключников,Владимир Ключников,Владимир Ключников,Владимир Ключников, председатель комитета по законодатель�
ству, безопасности, правам человека и регламенту, Герой Рос�
сии Александр Пономарев,Александр Пономарев,Александр Пономарев,Александр Пономарев,Александр Пономарев, зампредседателя комитета по де�
лам молодежи и спорту Игорь Макаров,Игорь Макаров,Игорь Макаров,Игорь Макаров,Игорь Макаров, члены общественного
консультативного Совета по молодежной политике при област�
ной Думе.

Состоялся большой, серьезный разговор. Было отмечено, что
главная причина межнациональных проблем, принципиально
новых как для России, так и для Воронежа, лежит в социальной
плоскости. Не случайно инициаторами и активными участника�
ми такого рода конфликтов являются, как правило, подростки
из неблагополучных семей. Кроме того, есть и неформальные
объединения экстремистского толка, находящиеся вне закона,
за которыми стоят «идейные» организаторы и вдохновители. Од�
ним правоохранительным органам эту проблему не решить, си�
ловых мер здесь недостаточно.  Необходимо взаимодействие
всех заинтересованных сторон. Поэтому на встрече принято ре�
шение объединить усилия Совета по молодежной политике при
областной Думе и Совета иностранных студентов Воронежа, ко�
торый будет создан в ближайшее время. Их первоочередные за�
дачи – налаживание культурных связей с местным населением,
разъяснительная и просветительская работа, улучшение орга�
низации досуга иностранных студентов.

Вообще же, как подчеркнул П. Семенов, все предложения,
высказанные на встрече, будут учтены, проработаны совместно
с администрацией области и лягут в основу плана конкретных
мероприятий по обсужденной проблеме.

Решать надо
сообща

Идет техника на село.
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ОТКРЫТАЯ  ТРИБУНА

Межбюджетный  мост
(Окончание. Начало на 3*й стр.)

Получено заключение Федерального
центра социальной политики, заведующего
кафедрой экономического анализа и ауди�
та ВГУ доктора экономических наук, профес�
сора Дмитрия ЕндовицкогоДмитрия ЕндовицкогоДмитрия ЕндовицкогоДмитрия ЕндовицкогоДмитрия Ендовицкого, Заслуженного
экономиста РФ, доктора экономических
наук профессора Бориса Преображенско�Бориса Преображенско�Бориса Преображенско�Бориса Преображенско�Бориса Преображенско�
гогогогого. Рассмотрен законопроект на расширен�
ной коллегии Главного финансового управ�
ления с участием глав администраций му�
ниципальных районов, первого заместите�
ля председателя областной Думы ТТТТТатьяныатьяныатьяныатьяныатьяны
МещеряковойМещеряковойМещеряковойМещеряковойМещеряковой, депутата областной Думы,
заместителя председателя бюджетного ко�
митета Алексея ДерипаскоАлексея ДерипаскоАлексея ДерипаскоАлексея ДерипаскоАлексея Дерипаско. От 13 муници�
пальных образований получены предложе�
ния и поправки, которые были рассмотре�
ны и обсуждены на расширенной коллегии
Главного финансового управления и учтены
в документе. Кроме того, в администрации

области, в соответствии с распоряжением
главы, была создана рабочая группа из
представителей органов местного самоуп�
равления, структурных подразделений ад�
министрации области, специалистов Глав�
ного  финуправления и специалистов фи�
нансовых органов муниципальных образо�
ваний. По итогам заседания коллегии при�
нято решение одобрить законопроект и на�
править его в областную Думу.

Законопроект регулирует взаимоотноше�
ния между органами государственной влас�
ти и органами местного самоуправления
Воронежской области по вопросам регули�
рования бюджетных правоотношений и в со�

ответствии с проводимой реформой местно�
го самоуправления. Он составит правовую
систему новых межбюджетных отношений
области, начиная с 2006 года. Состоит доку�
мент из четырех глав.

При регулировании межбюджетных про�
цессов из областного бюджета предлагает�
ся принять за основу следующие формы фи�
нансовой поддержки муниципальных обра�
зований. Это областной Фонд финансовой
поддержки поселений, областной Фонд под�
держки муниципальных районов  (городских
округов), областной Фонд софинансирова�
ния социальных расходов, областной Фонд
компенсаций, областной Фонд муниципаль�

ного развития и иные дотации и субсидии  и
безвозмездные и безвозвратные перечис�
ления и бюджетные  кредиты. Это те межбюд�
жетные трансферты, которые будут предос�
тавляться из областного бюджета муници�
пальным образованиям. Расчет дотаций по�
селениям из областного Фонда финансовой
поддержки предлагается производить по
подушевому принципу, так, как требует того
федеральное законодательство. Это позво�
лит обеспечить простоту и прозрачность рас�
пределения дотаций, существенно сократить
различия бюджетной обеспеченности посе�
лений. В то же время предлагается в допол�
нение к средствам областного бюджета фор�

мирование районных фондов финансовой
поддержки поселений. То есть поддержка по�
селений будет идти из двух уровней бюдже�
та: областного и бюджета муниципальных
районов. Все это позволит проводить более
точное выравнивание бюджетной обеспе�
ченности.

Александр Хаванский так прокомменти�
ровал законопроект: «Пока тяжело сформу�
лировать практическую значимость докумен�
та, он носит теоретический характер, но свое
отражение все эти виды помощи найдут в
законе об областном бюджете. Теоретичес�
кая основа перенесется на практические
рельсы. Финансовую помощь будет получать

каждое муниципальное образование. Что
очень важно, ново и непривычно. Цена воп�
роса будет заложена в законе о бюджете».

С предложением одобрить проект закона
и рекомендовать его рассмотрение на засе�
дании Думы в первом чтении выступила за�
меститель председателя областной Думы Та�
тьяна Мещерякова. Депутаты с этим согла�
сились, однако, дополнив предложение
просьбой, адресованной к финансовому уп�
равлению администрации области, на при�
мере одного из районов произвести точные
сравнительные расчеты того, какие финан�
совые условия ожидают каждое поселение
района с вступлением в силу 131�го Закона.

Возможность более детально познако�
миться с методикой и итогами расчетов каж�
дый желающий депутат смог получить  на от�
крытой встрече со специалистами финансо�
вого управления, которая состоялась в пред�
дверии заседания областной Думы.

О  правах  потерпевших,  вымогателях  и  кадрах  административных  комиссий
 Статья 107 Уголовно�исполнительного

кодекса Российской Федерации, которая ус�
танавливает очередность удержаний, произ�
водимых из заработной платы, пенсий и иных
доходов осужденных, по мнению Александ�
ра Ивановича, нуждается в законодательной
корректировке. Закрепленная законодате�
лем очередность удержаний, несомненно,
направлена на обеспечение интересов не�
трудоспособных членов семьи осужденного,
интересов общества в целом.

Но вместе с тем, как отметил разработ�
чик, Уголовно�исполнительный кодекс РФ не
в полной мере учитывает интересы потерпев�
ших. Это, кстати, подтверждает практика лич�
ного приема граждан председателем про�
фильного комитета областной Думы. В соот�
ветствии с частью 2 107�й статьи Кодекса
удержания по исполнительным листам и
иным исполнительным документам произво�
дятся из суммы, оставшейся после удержа�
ния алиментов, подоходного налога, отчисле�

ний в Пенсионный фонд Российской Федера�
ции и иных обязательных отчислений, расхо�
дов по содержанию осужденных. То есть ка�
тегория потерпевших от преступлений граж�
дан вынуждена ожидать возмещения мате�
риального и морального ущерба по остаточ�
ному принципу. Изучение практики предсе�
дателем комитета А.Пономаревым по данно�
му вопросу показало, что применение дан�
ной нормы значительно ущемляет права по�
терпевших на возмещение ущерба от пре�
ступления.

Предложенная редакция предлагает зако�
нодательно закрепить возмещение осужден�
ными расходов по их содержанию в следую�
щем порядке: после удержания алиментов,
взыскания по исполнительным листам или
другим исполнительным документам, а далее
уже удержания подоходного налога, отчисле�
ний в Пенсионный фонд РФ и иных обяза�
тельных отчислений. Законопроект, считает
Александр Пономарев, направлен на уста�

новление гарантий конституционно закреп�
ленных прав потерпевших от преступлений
на компенсацию причиненного ущерба.

Второй законопроект Александра Поно�
марева предполагает внести изменения в
статью 163 Уголовного кодекса Российской
Федерации, предусматривающую ответ�
ственность за вымогательство. Объективная
сторона вымогательства представляет собой
требование передачи чужого имущества или
права на имущество или совершение других
действий имущественного характера под уг�
розой. Таким образом, объективная сторо�
на вымогательства носит сложный характер
и включает в себя два обязательных элемен�
та: требование и угрозу. Для оконченного со�
става преступления необходимо наличие
сразу двух этих элементов.

Требование о передаче имущества и угро�
зы вымогатель может выражать устно, пись�
менно, по телефону или используя другие
средства связи, непосредственно или через
посредников. Главный признак угрозы – ее
реальность, способность, по мнению вымо�
гателя, оказать соответствующее воздей�

ствие на потерпевшего, а у последнего дол�
жны иметься основания опасаться осуществ�
ления данной угрозы.

� Анализ правоприменительной практики,
а также многочисленные обращения граж�
дан в наш комитет, � говорит Александр По�
номарев, � показывают, что подавляющее
большинство вымогателей, участников орга�
низованных преступных групп, внимательно
изучив признаки состава вымогательства,
находят способ ухода от уголовной ответ�
ственности. При выдвижении требований о
передаче чужого имущества они практически
не высказывают реальных угроз, делают это
в завуалированной форме, намеками.
Вследствие этого граждане, обратившиеся в
правоохранительные органы по факту совер�
шения в отношении них вымогательства, по�
лучают отказ в возбуждении уголовного дела,
так как в действиях вымогателей зачастую
отсутствуют реальные угрозы. Отказывая в
возбуждении уголовного дела, формально
правоохранительные органы поступают в
соответствии с законодательством, а по су�
ществу в сложившейся ситуации не защища�

ют законных прав граждан. В итоге – подры�
вается вера граждан в способность государ�
ства противостоять преступности.

Инициированная Александром Понома�
ревым поправка позволяет устранить пробел
правового регулирования, с большей степе�
нью уверенности оградить граждан от тако�
го распространенного преступного явления,
как вымогательство.

Третья законодательная инициатива, об�
суждение которой проходило на заседании
комитета, принадлежит Александру Понома�
реву и его коллеге – председателю комитета
по местному самоуправлению, связям с об�
щественностью и СМИ Ирине ТРИрине ТРИрине ТРИрине ТРИрине ТРАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКОВОЙОВОЙОВОЙОВОЙОВОЙ.
Они предложили изменения в статью 11 За�
кона Воронежской области «Об администра�
тивных правонарушениях на территории Во�
ронежской области». Разработка законопро�
екта вызвана необходимостью уточнения
требований к профессиональной подготовке
лиц, обеспечивающих организацию работы
административных комиссий.

Действующая редакция Закона предус�
матривает, что ответственный секретарь ко�

миссии, работающий на постоянной штатной
основе, должен иметь высшее юридическое
образование, также юридическое образова�
ние должен иметь и член административной
комиссии – при введении второй штатной
должности, решение о которой может быть
принято представительным органом местно�
го самоуправления.

Вместе с тем, отметил А.Пономарев, как
показывает практика работы администра�
тивных комиссий, найти на должность ответ�
ственного секретаря работника, имеющего
высшее юридическое образование, весьма
проблематично, особенно в муниципальных
образованиях, имеющих статус сельских по�
селений. Представленный на обсуждение за�
конопроект направлен на то, чтобы в исклю�
чительных случаях допустить возможность
замещения должностей в административных
комиссиях лицами, не имеющими высшего
юридического образования.

Все три законодательные инициативы
были поддержаны членами комитета и будут
продвигаться на соответствующих законода�
тельных уровнях.

Комитет по законодательству, безопасности, правам человека и регламенту рас�
смотрел ряд законодательных инициатив. Автором большинства из них выступил
председатель комитета Александр ПОНОМАРЕВ.

Человеческие  отношения  выше  фракционных
(Окончание.
Начало на 3*й стр.)

О «латании дыр» говорить не
буду, а вот долгосрочные на�
правления общей работы заслу�
живают особого внимания. Пре�
зидент РФ В.В. Путин не случай�
но определил пакет социально
значимых программ. И мы, с уче�
том того, что сегодня больше
всего тревожит людей, должны
четко представлять перспекти�
вы для нашей области. Соб�
ственно говоря, они уже опреде�
лились на практике. Приоритет�
ными направлениями стали га�
зификация, развитие здравоох�
ранения, образование, жилищ�
но�коммунальное хозяйство, мо�
лодежная политика. Значитель�
ные средства на эти цели при�
влекаются из федерального и
областного бюджетов. Сегодня
на первый план выходит жилищ�
ная проблема. Ключом к ее ре�
шению может стать ипотека. Ну
и, конечно, глобальная пробле�
ма, не признающая временных
рамок, � экономика, создание
рабочих мест и т.д. На этих стра�
тегических вопросах, я думаю,
должны сосредоточить свои уси�
лия депутаты областной Думы,
независимо от партийной и
фракционной принадлежности.
Совместно с исполнительной
властью, разумеется.

� А как должны складывать�� А как должны складывать�� А как должны складывать�� А как должны складывать�� А как должны складывать�
ся в новых условиях отношенияся в новых условиях отношенияся в новых условиях отношенияся в новых условиях отношенияся в новых условиях отношения
ветвей власти?ветвей власти?ветвей власти?ветвей власти?ветвей власти?

� Будучи в США, я задавал та�
кой же вопрос чиновникам и
депутатам города Бостон. Они
широко открывали глаза: «А что
вы имеете в виду? Мы сполна
заплатили налоги…» Вот и все.
Мне кажется, проблема взаимо�
отношений ветвей и уровней
власти – это наш феномен, ха�
рактеризующий нынешний уро�
вень развития российского об�
щества. Нет этого ни в Германии,
ни во Франции, ни в Англии. Ког�
да экономика нормально разви�
вается, уплачиваются налоги,
все жмут руки и уважают друг
друга. К этому надо и нам стре�

миться. Это должно быть глав�
ным стимулом в политике и биз�
несе.

Я давно наблюдаю за выбо�
рами, участвую в них как замес�
титель секретаря политсовета
регионального отделения «Еди�
ной России», и меня всегда удив�
ляет одно и то же. Когда идет
процесс прорыва во власть, все
утверждают, что знают секрет
спасения общества. Когда же
заветная цель достигнута, начи�
нает разыгрываться дешевая,
замусоленная карта – валят все
на предшественника. К чести гу�
бернатора В.Г. Кулакова надо
сказать: он ни разу не упомянул
о том, что было прежде. Хотя упо�
мянуть было что. Во главу угла
ставится дело. Я думаю, что это
достаточно проясняет вопрос об
условиях и возможностях для
взаимодействия между различ�
ными властными структурами и
политическими силами в нашей
области.

� Мы находимся на ранней� Мы находимся на ранней� Мы находимся на ранней� Мы находимся на ранней� Мы находимся на ранней
стадии партийного строитель�стадии партийного строитель�стадии партийного строитель�стадии партийного строитель�стадии партийного строитель�
ства. Пойдет ли на пользу ре�ства. Пойдет ли на пользу ре�ства. Пойдет ли на пользу ре�ства. Пойдет ли на пользу ре�ства. Пойдет ли на пользу ре�
гиональным отгиональным отгиональным отгиональным отгиональным отделениям поли�делениям поли�делениям поли�делениям поли�делениям поли�
тических партий новый этаптических партий новый этаптических партий новый этаптических партий новый этаптических партий новый этап
развития областного парла�развития областного парла�развития областного парла�развития областного парла�развития областного парла�
ментаризма, который, кстати,ментаризма, который, кстати,ментаризма, который, кстати,ментаризма, который, кстати,ментаризма, который, кстати,
тоже переживает пору станов�тоже переживает пору станов�тоже переживает пору станов�тоже переживает пору станов�тоже переживает пору станов�
ления?ления?ления?ления?ления?

� У нас нередко хотят, чтобы
ребенок сразу и быстро стал ум�
ным, послушным и к тому же был
здоровеньким. Между тем про�
цесс партийного строительства,
как, впрочем, и государственно�
го, не только длительный, но и
непрерывный. Вначале это
аморфная масса, в которой су�
ществует деятельное ядро. По
мере развития политических
организаций в них действуют
как центростремительные, так и
центробежные силы, отбрасы�
вается случайный элемент, а
сами партии проходят проверку
на прочность. Едва ли сегодня
можно прогнозировать, какой
будет политическая мозаика
спустя пять, десять, пятнадцать
лет. Это процесс живой и непре�

рывный. Что касается, так ска�
зать, прикладной пользы от ак�
тивного участия партий в рабо�
те представительных органов
власти и жизни общества, то ее
лучше прослеживать на конкрет�
ных примерах.

Сегодня «Единая Россия» �
партия парламентского боль�
шинства в Государственной
Думе и в нашей областной Думе.
Мы часто встречаемся с лидера�
ми нашей партии – только в пос�
леднее время область посетили
Б.В. Грызлов, В.В. Володин, В.В.
Рязанский и другие. Это позво�
ляет нам привлекать в область
средства федерального бюдже�
та. Через фракцию «Единая Рос�
сия» в Госдуме однопартицев�
депутатов от Воронежской обла�
сти А.М. Сысоева, Н.М. Ольшан�
ского, Л.М. Рудикову, С.В. Чижо�
ва добиваемся внесения необ�
ходимых для области изменений
в главный финансовый доку�
мент страны. В результате не
абстрактные, а вполне реаль�
ные деньги направляются на га�
зификацию края, реставрацию
здания драматического театра,
строительство спортивных цен�
тров и т.д. Кому�то это не нравит�
ся, мы слышим в наш адрес раз�
личные упреки, но если отбро�
сить эмоции, то, скажите, кто
другой сегодня готов решать эти
задачи? Никто вроде бы не об�
наруживается, хотя при форми�
ровании комитетов в бюджет�
ный записалось больше всего
народу.

Знаете, как говорят: «Не учи�
те жить, лучше помогите матери�
ально». Вот мы и сосредоточи�
лись не на политических абст�
ракциях, а на реальных делах.
Никто, наверное, не скажет, что
они не отвечают интересам об�
ласти.

� Возможно, вопрос, не со�� Возможно, вопрос, не со�� Возможно, вопрос, не со�� Возможно, вопрос, не со�� Возможно, вопрос, не со�
всем политкорректный, но каквсем политкорректный, но каквсем политкорректный, но каквсем политкорректный, но каквсем политкорректный, но как
вы расцениваете законода�вы расцениваете законода�вы расцениваете законода�вы расцениваете законода�вы расцениваете законода�
тельный потенциал своих кол�тельный потенциал своих кол�тельный потенциал своих кол�тельный потенциал своих кол�тельный потенциал своих кол�
лег из других фракций, и каклег из других фракций, и каклег из других фракций, и каклег из других фракций, и каклег из других фракций, и как
складываются взаимоотноше�складываются взаимоотноше�складываются взаимоотноше�складываются взаимоотноше�складываются взаимоотноше�
ния с ними?ния с ними?ния с ними?ния с ними?ния с ними?

� Мы все разные, но в боль�
шинстве своем люди в Думе со�
стоявшиеся. Я общаюсь со все�
ми без исключения. Знаю, что
кого�то называют оппозиционе�
рами, одиозными личностями,
вечными критиками. Для меня
это не имеет значения, я считаю,
что по своей сути все депутаты
– достойные люди. Такова вооб�
ще позиция нашей фракции.
Если же начинается огульная
критика, подхожу, жму руку и го�
ворю: «Правильно ты критику�
ешь, это же твой бизнес». Они
смеются, правильно понимают,
никакие комментарии не требу�
ются.

Дальше развивать не хочу.
Уверен, что человеческие отно�
шения выше фракционных и
даже партийных. Поэтому по ко�
ренным вопросам жизнедея�
тельности области и, что немало�
важно, � по кадровым внутри
депутатского корпуса мы нахо�
дим общий язык. Не случайно
абсолютным большинством кол�
лег были поддержаны выдвину�
тые «Единой Россией» кандида�
туры на должности спикера
Думы В.И. Ключникова и его
первого заместителя Т.Г. Меще�
ряковой. Для меня это добрый
знак и обнадеживающее усло�
вие дальнейшей нормальной
работы.

� В сравнении с предыдущи�� В сравнении с предыдущи�� В сравнении с предыдущи�� В сравнении с предыдущи�� В сравнении с предыдущи�
ми созывами в Думе стало го�ми созывами в Думе стало го�ми созывами в Думе стало го�ми созывами в Думе стало го�ми созывами в Думе стало го�
раздо меньше идеологическо�раздо меньше идеологическо�раздо меньше идеологическо�раздо меньше идеологическо�раздо меньше идеологическо�
го шума и саморекламы. Но,го шума и саморекламы. Но,го шума и саморекламы. Но,го шума и саморекламы. Но,го шума и саморекламы. Но,
может быть, это временное иможет быть, это временное иможет быть, это временное иможет быть, это временное иможет быть, это временное и
обманчивое затишье?обманчивое затишье?обманчивое затишье?обманчивое затишье?обманчивое затишье?

� В этой связи большим плю�
сом является наличие «конт�
рольного пакета» голосов. Гово�
рю как промышленник, пред�
приниматель. Помните, что тво�
рилось несколько лет назад в
городской Думе Воронежа, ког�
да там сложилось нездоровое
равновесие: 16 – за, 18 – про�
тив. Вот ведь официальных
фракций не было, но кто�то с
кем�то договорился, и предста�
вительный орган чуть было не
потерял работоспособность. С

«контрольным пакетом» Дума от
этого застрахована.

Но вообще�то состав депутат�
ского корпуса внушает уверен�
ность, что диктата этого «пакета»
не будет. Все�таки прогресс го�
сударства, области, прогресс
людей, их образовательный и
интеллектуальный уровень на�
лицо. Это предполагает прежде
всего диалог, а не кулачные бои
где�то в коридорах Думы. К тому
же у нашего областного парла�
мента сложились добрые тради�
ции, на которые нам всем сле�
дует опираться.

� Г� Г� Г� Г� Готова ли «Единая Россия»,отова ли «Единая Россия»,отова ли «Единая Россия»,отова ли «Единая Россия»,отова ли «Единая Россия»,
обладая «контрольным паке�обладая «контрольным паке�обладая «контрольным паке�обладая «контрольным паке�обладая «контрольным паке�
том» влияния в областнойтом» влияния в областнойтом» влияния в областнойтом» влияния в областнойтом» влияния в областной
Думе, к сотруДуме, к сотруДуме, к сотруДуме, к сотруДуме, к сотрудничеству с дру�дничеству с дру�дничеству с дру�дничеству с дру�дничеству с дру�
гими фракциями на какой�тогими фракциями на какой�тогими фракциями на какой�тогими фракциями на какой�тогими фракциями на какой�то
позитивной основе?позитивной основе?позитивной основе?позитивной основе?позитивной основе?

� Да, и здесь нелишне по�
вториться. Сегодня я могу най�
ти общий язык с каждым фрак�
ционером и независимым де�
путатом. И это не завышенная
самооценка, а наша думская
реальность. Хочется, чтобы та�
кой уровень взаимоотноше�
ний внутри депутатского кор�
пуса стал нормой. Законода�
тельно ее не установишь, но в
наших силах закрепить эту
норму на практике.

Для нормального диалога у
нас есть все объективные усло�
вия и предпосылки. Кстати, ког�
да на закрытом заседании фрак�
ции рассматривался вопрос о
кандидатурах на руководящие
посты, не нашлось никого, кто
бы заявил: «Ребята, делиться не
будем…» Одним из заместите�
лей председателя был избран
С.А. Жуков («Родина»), а среди
председателей комитетов – А.Н.
Латушко (КПРФ), В.И. Павлов
(ЛДПР) и т.д. Это не холодный
политический расчет, а здравый
смысл и уважение к интересам
избирателей, которых представ�
ляют в Думе различные полити�
ческие партии и блоки. И всем
нам хотелось бы пожелать этого
на будущее.

Стратегия  развития Сергей ПОЧИВАЛОВ:

«Если есть
эффективный

собственник, есть
с кого спросить»

Проекты этих трех законов
члены нашего профильного ко�
митета тщательно проштудиро�
вали. Эти вопросы не раз выно�
сились на заседания комитета.
В обсуждении принимали учас�
тие представители федераль�
ных, областных и городских ве�
домств: управления Росприрод�
надзора по Воронежской обла�
сти, отдела водных ресурсов
Донского бассейнового водно�
го управления, агентства лесно�
го хозяйства по Воронежской
области,  областного управле�
ния по экологии и природополь�
зованию, отдела геологии и ли�
цензирования по Воронежской
области. 6 октября на после�
днем заседании комитета обла�
стной Думы по экологии и при�
родопользованию вопросы рас�
смотрения поправок к этим за�
конопроектам снова значились
основными в повестке дня. Та�
кое пристальное внимание к
этим документам объяснимо.
Проблемы, о которых мы гово�
рим, чрезвычайно серьезные, с
далеко идущими последствия�
ми, касаются они  судьбы всего
государства, а соответственно,
и каждого жителя нашей обла�
сти.

Поговорим о проекте закона
«О недрах». По сути, этот норма�
тивный акт определяет судьбу
70% российского бюджета
(именно столько приносят в каз�
ну нефть, газ, золото, алмазы и
другие богатства недр). Именно
полезные ископаемые � основ�
ное национальное богатство на�
шей страны – до сих пор обес�
печивают около 50% валового
внутреннего продукта. Государ�
ственной Думой законопроект
был направлен нам для озна�
комления. По всем регионам
шла скрупулезная работа над
документом. Наш профильный
комитет областной Думы также
представил свои замечания.

Чем хорош предлагаемый
документ? Первое, что хочется
отметить, наконец�то Российс�
кая Федерация, Правительство
РФ на самом деле наделили пра�
вами субъекты РФ пользовать�
ся некоторыми недрами, обще�
распространенными полезными
ископаемыми, которые распо�
ложены на территории региона.
Чувствуется «потепление отно�
шений» между центром и пери�
ферией,  и какие�то «подвижки»
со стороны Федерации по отно�

Борис Грызлов назвал приоритетами Государственной Думы
на предстоящую осеннюю сессию три крупных законопроек�
та: «О недрах», Лесной и Водный кодексы РФ. Спикер нижней
палаты российского парламента охарактеризовал эти доку�
менты как «резонансные». Работа над ними идет уже около
двух лет, в прессе и обществе широко обсуждаются плюсы и
минусы предлагаемых нововведений, поправки к законо�
проектам уже составили целые тома, по размеру значитель�
но превышающие объем первоначальных документов. В  чем
причина таких долгих дискуссий, и какова позиция профиль�
ного комитета областной Думы по спорным моментам зако�
нопроектов? Ответить на эти вопросы мы попросили предсе�
дателя комитета  по экологии и природным ресурсам облас�
тной Думы Сергея ПОЧИВАЛОВА.

шению к регионам видны. Ста�
тья 15 законопроекта о недрах
определяет, какими именно не�
драми может пользоваться
субъект Федерации по собствен�
ному усмотрению. К ним отно�
сятся битумы, галька, гравий,
валуны, гипс, мел и другие. В
Воронежской области, как изве�
стно, добывают много гранита,
мела, песка. Это те материалы,
которые используются для стро�
ительства. Для области добыча
их – дело весьма важное и ак�
туальное, темпы строительства в
регионе велики. В соответствии
с новым документом субъект
Федерации будет наделен пра�
вом  самостоятельно использо�
вать эти полезные ископаемые,
а также выдавать лицензии на
их разработку. Раньше, чтобы
получить лицензию или дать раз�
решение на разработку того же
мела, требовалась лицензия,
выдаваемая федеральными
органами власти, нужна была
экспертиза и так далее. Слож�
ная, запутанная процедура. Те�
перь этот процесс упрощается.
Сейчас субъект Федерации смо�
жет принимать решение само�
стоятельно, кому давать лицен�
зии, какую территорию надо оп�
ределять для добычи, допустим,
песка. Несмотря на передачу
контрольных функций в сфере
недропользования федераль�
ным властям (добыча нефти,
железной руды, дорогих минера�
лов – сфера деятельности Цент�
ра), на мой взгляд, регионы не
обижены, субъектам Федерации
дали достаточно полномочий.
Большая часть регионов уже на�
правила положительные отзывы
на этот законопроект. Мы в их
числе.

Лесной и Водный кодексы
были представлены нам на рас�
смотрение еще в июне этого
года. Областные парламентарии
совместно с исполнительной
властью также принимали ак�
тивное участие в оформлении
поправок к проектам  кодексов.
Наши замечания и рекоменда�
ции были оформлены в виде по�
правок  и отправлены в Федера�
цию еще летом, я ездил в Коми�
тет по природопользованию Го�
сударственной Думы, общался с
членами Комитета, обсуждали
особо спорные моменты. Наши
поправки были вручены лично
руководителю профильного ко�
митета. Какие моменты нас осо�

бенно заинтересовали? Оста�
новлюсь на двух. Первое. Со�
гласно федеральному законода�
тельству все водные объекты на
территории России принадлежат
государству. Существует общая
гидросистема Российской Феде�
рации. По мнению членов наше�
го комитета по вопросам эколо�
гии и природопользованию, во�
доемы, которые находятся стро�
го на территории региона (пру�
ды, озера), должны быть переда�
ны в собственность субъекта
Федерации или муниципалите�
тов для их дальнейшего рацио�
нального использования. Еще
одна проблема, требующая уточ�
нений в Водном кодексе.  Она
касается гидросооружений. Пло�
тины, которые держат воду, неф�
тепроводы, которые проходят
обычно по этим дамбам, проле�
гающие через гидросооружения
федеральные трассы являются
федеральной собственностью.
На наш взгляд, для того, чтобы
эти гидротехнические сооруже�
ния не остались бесхозными, их
нужно отдать в собственность
субъекта РФ или муниципально�
го образования.

Наши депутаты выработали
ряд конструктивных поправок,
которые включили эти предло�
жения и направили их в про�
фильный комитет Государствен�
ный Думы.

Теперь то, что касается Лес�
ного кодекса. Большой, значи�
мый документ. Россия, как изве�
стно,  занимает первое место в
мире по запасам леса. Леса за�
нимают 45 процентов всей тер�
ритории страны. Но пользовать�
ся этим богатством эффективно
и бережно мы так и не научи�
лись. В наших лесах сегодня
явно чувствуется отсутствие хо�
зяина. Для нашей Воронежской
области эти проблемы тоже ак�
туальны, несмотря на то, что ре�
гион относится к лесодефицит�
ному, малолесному. Только де�
сять процентов территории об�
ласти покрыто лесом, и все�таки
это более чем полмиллиона гек�
таров. Среди них — знаменитая
Шипова дубрава, Теллерманов�
ский лес, массивы Хоперского
заповедника и Государственно�
го природного биосферного за�
поведника в Графском. Много на
территории области компактных
лесных угодий, маленьких сель�
ских лесов, лесопосадок, то есть
это так называемые леса 2�3�й
категорий. И вопрос собствен�
ности на них нас очень волнует.
Члены нашего комитета считают,
что такие лесонасаждения мож�
но было бы передать в собствен�
ность субъектов Федерации. Я
не говорю, что все леса надо от�
дать субъекту Федерации, но ка�
кую�то часть нужно.

Так что по Лесному кодексу
мы тоже сформировали боль�
шой пакет дополнений и замеча�
ний и подали поправки в Госу�
дарственную Думу еще 20 июня.
Президент, как известно, Лесной
кодекс не подписал, отправил на
доработку, но все наши поправ�
ки остаются в силе.

(Окончание.
Начало на 3*й стр.)

В свою  очередь,  областной бюджет от
реализации этих проектов получил  допол�
нительно 14,63 миллиона рублей,  всего
же в  бюджеты всех уровне поступило
36,94 миллиона рублей. Стоимость произ�
веденной в рамках проектов  продукции
и оказанных услуг составила около 300
миллионов рублей, социальный эффект –
20,4 миллиона рублей.

В  первой  половине нынешнего года
государственная (областная) поддержка в
виде субсидий из областного бюджета на
погашение 2/3 части процентной ставки

по привлеченным банковским кредитам
оказана ОАО «Шинный комплекс «Амтел�
Черноземье» и ООО «Фирма «Вера». В
2005 году субсидии для  реализации ин�
вестиционных проектов планируется пре�
доставить акционерным обществам
«Электросигнал», «Борисоглебский трико�
таж», «Минудобрения», «Водмашоборудо�
вание».

В рамках Программы филиалу ООО
«РАСКО» «Воронежский стеклотарный за�
вод» в нынешнем году предоставлены
льготы по налогу на имущество в сумме
8,288 миллиона рублей и налогу на при�
быль – 3,476 миллиона рублей. Всего же

по разделам «Промышленность», «Транс�
порт и связь», «Прочие» в первом полуго�
дии реализовывалось 22 инвестиционных
проекта с объемом финансирования  20,5
миллиарда рублей.

С начала  действия Программы из 69
включенных в нее  некоммерческих
проектов реализовывалось  42, из них
12 – в первом полугодии 2005 года.
Объем  ассигнований составил 1,495
миллиарда рублей. Это такие важные
разделы,  как «Социальная защита на�
селения», «Здравоохранение», «Разви�
тие образования», «Развитие культуры
и сохранение культурного наследия»,

«Развитие науки, НИОКР» и другие. Эко�
номический эффект от их реализации в
первой половине нынешнего года: до�
полнительные платежи  в федеральный
бюджет  составили 3,34 миллиона руб�
лей,  в областной – 670  тысяч рублей.
Сумма социального эффекта – 1,15
миллиона рублей.

Рассмотрев предложенный отчет,  чле�
ны профильного комитета отметили,  что
реализация   проектов,  включенных в
Программу,  дала  толчок  развитию мно�
гих секторов реальной экономики, совер�
шенствованию  социальной инфраструк�
туры  области.

Чтобы пели колокола. Здание Рамонской центральной районной
больницы. Срок сдачи + 2006 год.

Открыто финансирование реставрации старого
здания Воронежского драмтеатра им. А.В.Кольцова.



Впервые наш земляк награжден
орденом «Звезда созидания»

16 октября российские дорожники будут отмечать профессио-
нальный праздник. Всероссийский день работников дорожного
хозяйства можно называть самым молодым торжеством: празд-
ник учрежден лишь в 2000 году, хотя дороги существуют не одно
тысячелетие, и еще Гоголь называл их одной из главных бед Рос-
сии. Справится с проблемой вековой давности непросто. Люди,
взвалившие себе на плечи этот нелегкий труд и добивающиеся
реальных результатов, достойны уважения и почета.

В канун своего профессионального праз-
дника высокой национальной награды удо-
стоился один из главных дорожников Воро-
нежа, Заслуженный строитель России Вик-
тор Батурин - ему был вручен орден «Звезда
созидания». Эта уникальная национальная
награда присуждается как «знак народной
признательности» выдающимся деловым и
общественным деятелям, мастерам ис-
кусств, административным работникам,
представителям науки – истинным созида-
телям, которые отдают свои силы сохране-
нию и приумножению национального богат-
ства России и добиваются реальных резуль-
татов.

Лауреатами этой награды успели стать
многие заслуженные российские деятели.
Среди них такие известные имена, как гене-
ральный конструктор ЦКБ «Рубин» Игорь
Спасский и маршал авиации Александр Ефи-
мов, Иосиф Кобзон и Мстислав Ростропо-

вич. А три года назад «Звезды созидания»
удостоился Президент России Владимир Пу-
тин.

В этом году было вручено 16 медалей, в
том числе Виталию Соломину и Петру Виль-
яминову. Так что наш земляк оказался в до-
стойной компании. И не случайно. Личный
вклад Батурина в развитие экономики об-
ласти, организация эффективной деятельно-
сти института «ВоронежГипродорНИИ», ак-
тивная позиция, направленная на внедре-
ние современных технологий проектирова-
ния и строительства дорог - вот лишь неко-
торые «составляющие» портрета воронежс-
кого лауреата.

Работы, выполненные специалистами
«ВоронежГипродорНИИ» под руководством
Виктора Батурина, способствуют экономи-
ческому развитию не только Воронежской
области, но и в целом России, так как охва-
тывают транспортные узлы всей европейс-

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ
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- Принять изменения в ус-
тав и не дать воронежцам из-
бирать мэра напрямую – это
реально. Реален и референдум.
Вот только нужно ли это горо-
жанам? Я считаю, что  такой
необходимости нет. Выборная
система даёт людям возмож-
ность увидеть  результаты сво-
их решений: раз ошиблись, вто-
рой, а на третий – или переста-
ют доверять политикам, или
начинают уже всерьёз думать
над выбором. То есть отвечать
за него. В первую очередь, пе-
ред собой. Только так люди пе-
рестанут быть «электоратом» и
станут гражданами.

Думаю, что и в России, и в
нашем городе настоящая по-
литическая жизнь – ещё впе-
реди. Даже для тех людей, кото-
рые сегодня вообще не ходят
на выборы. Что же касается
назначения/контракта… Для
меня очевидно, что в этом слу-
чае мы в Воронеже получим
противоборство двух групп ад-
министративного ресурса. Кро-
ме того, немногие нынешние
депутаты имеют опыт работы в
условиях, когда не только мэр,
но и сами народные избранни-
ки могли быть не только пред-
ставительной властью, но и
работать в исполнительной
власти. Такого опыта нет.

И ещё. Сегодня ни исполни-
тельная, ни в представитель-
ная власти Воронежа по насто-
ящему не работают. Это проис-
ходит потому, что нет никакой
дискуссии. Пути развития горо-
да попросту не обсуждаются.
Сама структура нынешней го-
родской власти негодна для ре-
шения таких задач. Мэр города
– на ком формально лежит вся
ответственность, - крепко свя-
зан с некоторыми «держащи-
ми» его депутатами, и почему
он поступает  так, а не иначе,

надо бы спрашивать как раз у
них.

Я уже предлагал ранее свою
небольшую реформу - главу ад-
министрации Воронежа, кото-
рый выбирается прямым голо-
сованием, наделить ограничен-
ной компетенцией. Всего не-
сколькими стратегическими пун-
ктами, на которые не могут по-
влиять депутаты. Что же касает-
ся текущей деятельности, то мэр
мог бы предложить принятие
решений на основании думско-
го большинства.
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- Ну, если спросить депутатов,
готовы ли они к этому, то ответ
будет один: «Всегда готовы!».
Конечно, в Думе и сейчас много
серьезных людей, ежедневно
принимающих  важные решения.
Но что касается всего корпуса,
то раз уж повысится его значе-
ние, должна вырасти и его от-
ветственность за свои решения.
Вплоть до самороспуска городс-
кой Думы - и эта норма обяза-
тельно должна быть внесена в
Устав. В этом случае депутаты
десять раз подумают, стоит ли
затевать очередной экспери-
мент над народом.

Кроме того, у меня вызывает
большие сомнения состав кон-
курсной комиссии, которая дол-
жна выбирать победителя среди
претендентов на должность
мэра. Казалось бы, состав не-
плох: две трети – депутаты го-
родской Думы, и треть – депута-
ты областной Думы. Но в том и
дело, что из нынешних  городс-
ких депутатов только считанные
единицы занимали ранее серь-
ёзные должности. Да и в област-
ной Думе – тоже. У них попросту
нет нужного опыта, чтобы про-
фессионально оценить качества,
необходимые главе города. Кто
вырабатывал такие критерии?
Кто их обсуждал? Какую оценку
можно поставить в таком случае
тому или иному человеку, отно-
сительно чего? Как правило, та-
кие комиссии – для их объектив-
ности – составляются не из де-

путатов, а из профессиональных
управленцев: топ-менеджеров
предприятий и ученых, а также
независимых от местной власти
экспертов, которые - в том числе
анонимно - оценивают письмен-
ные работы и устные заявления
кандидата. В таком случае мож-
но будет хотя бы о чем-то гово-
рить. Так что на сегодняшний
день  вопросов больше, чем от-
ветов.
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- Таких настроений, по моим
данным, нет. То, что сегодня пуб-
ликуется, я подвергаю сомнению
- а кто заказчик? Кто заказчик –
такие и результаты. Второй мо-
мент: проворовавшаяся элита
будет принимать любого, в том
числе и варяга, лишь бы усидеть
на месте. И с этой точки зрения,
граждан никто спрашивать не бу-
дет. Потому, что сегодня нет граж-
дан с большой буквы. Сегодня у
людей нет понимания, что они
находятся между молотом и на-
ковальней. Утверждай кого хо-
чешь, а потом иди и объясняй
народу, почему ничего не поме-
нялось, а потом на выборах по-
пробуй еще раз выиграть.

И всё это безобразие демон-
стрируют даже не «карликовые»
депутаты от 20-тысячных окру-
гов, которые победили только
благодаря скупке голосов. Та-
кие результаты демонстрируют
целые партии. Поэтому за них и
не идут голосовать. На днях даже
в Москве Лужков сказал, что у
«Единой России» будут крупные
проблемы с идентификацией на
выборах в Мосгордуму.
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- На мой взгляд, на уровне
местного самоуправления это
недопустимо: такой человек не
будет знать, чем живет и дышит
город. Он пришлый – и этим все
сказано. Местное самоуправ-
ление подразумевает как раз
то, что человек сам управляет
своими делами, своим домом,
своей улицей, своим микрорай-
ончиком. Только с этого старта
он сможет вырасти в професси-
онала, который способен реаль-
но управлять большим городом.
Москвич, может быть, и спра-
вится с поставленными перед
ним задачами, но цена этого,
на мой взгляд, будет слишком
высока и даже недопустима.  А
чтобы  горожане не платили та-
кую цену, надо думать… и дей-
ствовать.

Беседу вела
Оксана ИВАНОВА.

Александр СЫСОЕВ:

«Думать
и действовать»
«Думать
и действовать»

28 сентября 2005 года в г. Москве состоялось внеочередное общее
собрание акционеров ОАО «Воронежская генерирующая компания».

- Форма проведения – заочное голосование.
- Дата окончания приема бюллетеней для голосования – 28 сентября

2005 года.
- Дата составления протокола – 3 октября 2005 года.
- Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц,

имевших право на участие в общем собрании - 55 980 119.
- Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица – владельцы

размещенных акций, имеющих право голоса на собрании – 56 151 024.
- Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в собрании

– 37 097 674, что составляет 66,0677 % от общего числа размещенных
голосующих акций.

- В соответствии с требованиями ст.58 Федерального закона от 26 декабря
1995г. № 208-ФЗ «Об акционерных обществах» кворум по вопросам повестки
дня имеется.

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:
Вопрос № 1 «О выплате (объявление) дивидендов по результатам первого

полугодия финансового года».
Решение: Выплатить дивиденды по обыкновенным акциям Общества по

результатам 6 месяцев 2005 года в размере 0,60249 рублей на одну обыкно-
венную акцию Общества в денежной форме в течение 60 дней со дня принятия
решения об их выплате. Выплатить дивиденды по привилегированным акциям
Общества по результатам 6 месяцев 2005 года в размере 0,60249 рублей на
одну привилегированную акцию Общества в денежной форме в течение 60
дней со дня принятия решения об их выплате.

Совет директоров ОАО «Воронежской генерирующей компании».

ИТОГИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

ОАО «Воронежская генерирующая компания»

Областной и городской советы ветеранов войны и труда с глубоким
прискорбием извещают, что на 75-м году жизни после тяжелой болезни

скончался член президиума областного Совета ветеранов,
военный пенсионер

ЛОДЫГИН
Александр Михайлович.

Вся его сознательная жизнь была связана с Советской Армией. После
окончания Муромского военного училища связи он прошел боевой путь от
командира взвода до помощника начальника связи мотострелковой дивизии
в группе Советских войск в Германии.

С 1974 по 1981 год был районным комиссаром Калачеевского района.
Уйдя на заслуженный отдых, более 20 лет занимался активной общественной
деятельностью в ветеранских организациях.

Ветераны и товарищи по службе выражают искреннее соболезнование
родным и близким покойного.

От имени доверенного лица Пержукова Алексея Ива-
новича, действующего по доверенностям от имени
15 собственников 16 земельных долей в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок
общей площадью 102,2 га с кадастровым номером
ВОО-22-15, расположенный по адресу: Воронеж-
ская обл., Петропавловский р-н, ООО «Маяк»,

извещает о намерении собственников
выделить земельный

участок площадью 102,2 га, в том числе пашни 84,5 га, в
счет 16 долей в праве общей собственности на земель-

ный участок из земель сельскохозяйственного назначения
для передачи в аренду КФХ «Степь».

Указанный земельный участок расположен: поле № 2

бригада № 2. Рыночная стоимость выделяемого земельного
участка не превышает рыночную стоимость остающегося
после выдела земельного участка в расчете на единицу его
площади. Компенсация не предусматривается.

Информацию о собственниках долей, желающих выде-
лить земельный участок, а также дополнительные данные о
местоположении выделяемого участка можно получить у
представителя собственников земельных долей Пержукова
Алексея Ивановича по адресу: Воронежская обл., Пет-
ропавловский р-н, с.Краснофлотское, ул.Мира, 7.

Возражения от участников долевой собственности по
местоположению выделяемого участка направляются по
адресу: Петропавловский отдел ГУФРС по Воронеж-
ской области, ул.Туркенича, 22, в течение месяца
со дня публикации извещения.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ
ПРЕДМЕТ КОНКУРСА:
Газоснабжение с. Гвазда Бутурлиновского райо-

на Воронежской области.
Газовые сети высокого давления P<0,6 МПа ДО

ШРП №21.
Источник финансирования: региональный бюд-

жет.
Срок поставки – 01.12.2005г. – 31.12.2006г.
Место поставки – Воронежская область.

ЗАКАЗЧИК/ОРГАНИЗАТОР КОНКУРСА
ГУП Воронежской области «Объединенная ди-

рекция капитального строительства и газификации».
Почтовый адрес:
394018, г.Воронеж, ул.Кирова, 4, к. 901.

Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Князева Л.И.
E-mail: bux@gas.vfsibintek.ru

ИНФОРМАЦИЯ О КОНКУРСЕ
Дата, время окончания приема заявок – 05 декаб-

ря 2005г., 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 06

декабря 2005г., 10.00, по адресу организатора кон-
курса.

Стоимость конкурсной документации – 1000 руб.
Конкурсная документация представляется по ад-

ресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней

после проведения итогов конкурса.

Калинина Валентина Александровна, действующая по
доверенностям от имени 188 собственников 200 земельных
долей в праве общей долевой собственности на земельный

участок общей площадью 1300.5 га (в том числе пашни
955.5 га), расположенный по адресу: Воронежская область,

Новохоперский район, в границах бывшей ЗАО «Победа»

ИЗВЕЩАЕТ:
о намерении собственников выделить земельный

участок общей площадью 1300.5 га (в том числе пашни
955.5 га) в счет 200 земельных долей в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
хозназначения для передачи в аренду ОАО СХП «Победа».

Указанный земельный участок расположен: пашня – 955.5 га
(контура – 9, 10, 11, 29, 30, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 48); пастбища
– 226.5 га (контура – 13, 14, 15, 26, 35, 40, 41, 42, ч.к. 27-13.3 га, ч.к.
34 – 2.7 га), сенокос – 118.5 га (контура – 5,8).

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превы-
шает рыночную стоимость остающихся после выдела земельного
участка в расчете на единицу площади. Компенсация не выплачива-
ется.

Возражения по местоположению выделяемого земельного участ-
ка просим направлять по адресу: Воронежская область, Новохоперс-
кий район, р.п. Е.-Коленовский, ул. Титова, д. 55, Калининой Валенти-
не Александровне, а также в Новохоперский отдел Главного управле-
ния Федеральной регистрационной службы по Воронежской области.

ЗАКОНЫ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИОФИЦИАЛЬНООФИЦИАЛЬНООФИЦИАЛЬНООФИЦИАЛЬНООФИЦИАЛЬНО

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
«О КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Принят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной Думой
23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года

Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1
 Внести в Закон Воронежской области от 5 января

1996 года № 39-з «О Контрольно-счетной палате Во-
ронежской области» (Коммуна, 1996, 23 января) (в
редакции законов Воронежской области от 7 июля
1997 года № 9-II-ОЗ (Коммуна, 1997, 18 июля); от 9
октября 1997 года № 15-II-ОЗ (Коммуна, 1997, 21
октября); от 31 декабря 2003 года № 74-ОЗ (Коммуна,
2004, 13 января); от 1 июля 2005 года № 43-ОЗ
(Коммуна, 2005, 2 июля)) следующие изменения:

1) часть 1 статьи 4 после слов «Председателя Конт-
рольно-счетной палаты,» дополнить словами «перво-
го заместителя Председателя Контрольно-счетной
палаты,»;

2) часть 7 статьи 5 изложить в следующей редак-
ции:

«Председатель Контрольно-счетной палаты, первый
заместитель Председателя Контрольно-счетной па-
латы, заместители Председателя Контрольно-счетной
палаты не могут состоять в родственных отношениях с
Председателем областной Думы, главой администра-
ции области и руководителем главного финансового
управления области.»;

3) часть 3 статьи 6 изложить в следующей редак-
ции:

«Права, обязанности и ответственность Председа-
теля Контрольно-счетной палаты, первого заместите-
ля Председателя Контрольно-счетной палаты, замес-
тителей Председателя Контрольно-счетной палаты,
сотрудников аппарата Контрольно-счетной палаты, а
также условия прохождения ими службы определяют-
ся законодательством Воронежской области о госу-
дарственных должностях области, федеральным и
областным законодательством о государственной
гражданской службе, законодательством Российской
Федерации о труде, настоящим Законом.»;

4) в статье 27:
а) часть 3 изложить в следующей редакции:
«Первому заместителю и заместителям Председа-

теля Контрольно-счетной палаты устанавливаются
ежемесячные оклады на уровне руководителя глав-
ного управления администрации области и руководи-
теля управления администрации области соответ-
ственно, а также надбавки к окладам в соответствии
с федеральным и областным законодательством.»;

б) в части 7 слова «законодательством о государ-
ственной службе» заменить словами «законодатель-
ством Воронежской области о государственных долж-
ностях области, федеральным и областным законода-

тельством о государственной гражданской службе,
законодательством Российской Федерации о труде»;

5) часть 1 статьи 27-1 изложить в следующей редак-
ции:

«Председатель Контрольно-счетной палаты, пер-
вый заместитель Председателя Контрольно-счетной
палаты, заместители Председателя Контрольно-счет-
ной палаты, начальники отделов, инспектора и дру-
гие сотрудники Контрольно-счетной палаты (далее -
сотрудники Контрольно-счетной палаты) подлежат
обязательному государственному личному страхо-
ванию за счет средств бюджета с 1 января 1998
года.».

Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу по истечении 10

дней со дня его официального опубликования.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

04.10.2005
 53-ОЗ
г. Воронеж

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
«О ДЕНЕЖНОМ СОДЕРЖАНИИ
ГОСУДАРСТВЕННЫХ СЛУЖАЩИХ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Принят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной Думой
23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года

Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1
Внести в приложение к Закону Воронежской

области от 31 января 2002 года № 5-ОЗ «О денеж-
ном содержании государственных служащих Во-
ронежской области» (Коммуна, 2002, 1 февраля)
(в редакции законов Воронежской области от 2
августа 2002 года № 58-ОЗ (Коммуна, 2002, 20
августа); от 9 декабря 2002 года № 78-ОЗ (Комму-
на, 2002, 27 декабря); от 28 апреля 2003 года
№ 16-ОЗ (Коммуна, 2003, 29 апреля); от 7 мая
2003 года № 22-ОЗ (Коммуна, 2003, 13 мая); от
30 декабря 2003 года № 73-ОЗ (Коммуна, 2003,
31 декабря); от 3 июня 2004 года № 24-ОЗ (Ком-
муна, 2004, 10 июня); от 3 июня 2004 года № 27-
ОЗ (Коммуна, 2004, 10 июня); от 24 марта 2005
года № 18-ОЗ (Коммуна, 2005, 2 апреля); от 30
мая 2005 года № 29-ОЗ (Коммуна, 2005, 31 мая);
от 01 июля 2005 года № 43-ОЗ (Коммуна, 2005,
02 июля)) следующие изменения:

пункт 1.1. части 1 дополнить новыми абзацами
следующего содержания:

«Первый заместитель председателя Контрольно-
счетной палаты - 4773».

«Помощник главы администрации Воронежской
области – 4773».

Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2
Настоящий Закон Воронежской области вступает

в силу по истечении десяти дней со дня его официаль-
ного опубликования.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

04.10.2005
57-ОЗ
г. Воронеж

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
«О ГОСУДАРСТВЕННОЙ
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЕ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Принят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной Думой
23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года

Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1
Внести в Закон Воронежской области от 30 мая

2005 года № 29-ОЗ «О государственной гражданс-
кой службе Воронежской области» (Коммуна, 2005,
31 мая) (в редакции Закона Воронежской области от
1 июля 2005 года № 43-ОЗ (Коммуна, 2005, 2 июля))
следующие изменения:

1) в пункте 5 части 4 статьи 18:
а) в абзаце втором цифру «7» заменить цифрой

«3»;
б) в абзаце третьем цифру «6» заменить цифрой

«3»;
в) в абзаце четвертом цифру «5» заменить цифрой

«3»;
г) в абзаце пятом цифру «4» заменить цифрой «3»;
2) абзац 3 пункта 4.1 части 4 приложения 1 перед

словом «Заместитель» дополнить словами «Первый
заместитель,».

Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2
Настоящий Закон Воронежской области вступает

в силу по истечении 10 дней со дня его официального
опубликования.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

04.10.2005
58-ОЗ
г. Воронеж

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В
ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
«О МИРОВЫХ СУДЬЯХ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

Принят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной Думой
23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года

Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1
Внести в Закон Воронежской области от 13 декаб-

ря 2000 года № 197-II-ОЗ «О мировых судьях Воро-
нежской области» (Коммуна, 2000, 23 декабря) (в
редакции законов Воронежской области от 30 мая
2001 года № 5-III-ОЗ (Коммуна, 2001, 1 июня); от 5
апреля 2002 года № 18-ОЗ (Коммуна, 2002, 13 апре-
ля); от 15 октября 2004 года № 61-ОЗ (Коммуна, 2004,
19 октября); от 30 декабря 2004 года № 106-ОЗ (Ком-
муна, 2005, 5 января); от 3 мая 2005 года № 27-ОЗ
(Коммуна, 2005, 27 мая)) следующие изменения:

1) пункт 1 статьи 6 изложить в следующей редак-
ции:

«1. Предельный возраст пребывания в должности
мирового судьи – 70 лет.

Мировой судья впервые назначается на долж-
ность мирового судьи сроком на три года, а при
повторном и последующих назначениях на эту
должность – сроком на пять лет. В случае, если в
течение указанного срока мировой судья достиг-
нет предельного возраста пребывания в должно-
сти мирового судьи, он назначается на должность
мирового судьи на срок до достижения им пре-
дельного возраста пребывания в должности ми-
рового судьи.»;

2) в пункте 1 статьи 8 слова «по истечении срока,
на который он был избран, либо» исключить.

Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2
Настоящий Закон Воронежской области вступает

в силу со дня его официального опубликования.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

04.10.2005
59-ОЗ
г. Воронеж

О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ
СИЛУ ЗАКОНА ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «О ЗЕМЛЕУСТРОЙСТВЕ»

Принят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной ДумойПринят областной Думой
23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года23 сентября 2005 года

Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1Статья 1
Признать утратившим силу Закон Воронежской

области от 27 ноября 1997 года № 22-II-ОЗ «О земле-
устройстве» (Коммуна, 1997, 23 декабря).

Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2Статья 2
Настоящий Закон Воронежской области вступает

в силу со дня его официального опубликования.

Глава администрации области
В.Г.КУЛАКОВ

04.10.2005
 60-ОЗ
г. Воронеж

кой части нашей страны. Кстати, Батурин
является выпускником  и профессором Во-
ронежского архитектурно-строительного
университета, который празднует на днях
свое 75-летие.

Елена ВОРОНЕЦКАЯ.

Адрес в Интернете: www.kommuna.ru 5Четверг,  13 октября  2005  года

Редакция газеты «Комму-
на» предлагает оптовым и
розничным покупателям на-
боры открыток с видами
Воронежа.

Набор «Воронеж – Родина
Российского флота»: 17 открыток c переводом на английский. Отличный
сувенир для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 23 открытки, виды зданий, спроектированных
пятью воронежскими архитекторами (А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятнин,
Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 15 открыток, виды современного горо-
да.

Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с
событиями Великой Отечественной войны.

Отдел распространения: тел. (0732) 39-00-87.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г.Воронежа

«Библиосфера», «Круг чтения», «Книжный мир семьи», «Светлана», киосках
«Роспечати».

Участники долевой собственности из земель сельскохо-
зяйственного назначения СХА им. 50 лет Октября Канте-

мировского района Воронежской области

И З В Е Щ А Ю Т
о проведении общего собрания участников долевой

собственности, которое состоится 18.11.2005г. в 10.00 в
здании ДК с. Гармашевка, ул. Победы, д. 22.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Условия передачи в аренду земельного участка, находящего-

ся в долевой собственности.
2. Определение местоположения части находящегося в доле-

вой собственности земельного участка, в границах которой выде-
ляются земельные участки в счет земельных долей, для передачи
таких земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах которой в
первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет
земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося в доле-
вой собственности земельного участка, в границах которой нахо-
дятся невостребованные земельные доли.

Представитель собственников КАДУРИН В.И.
Тел. (267) 45-125.

Собственники земельных долей
(29 человек)

общей долевой собственности СХА «Заветы Ильича»
Каширского муниципального района Воронежской

области с.Мосальское
извещают о своем намерении
выделить земельные участки в счет земельных долей

общей площадью 147 га 2 участок поле №1 для ведения
личного подсобного хозяйства.

Лиц. на радиовещание №5336 от 18.07.2001г.
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1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ

1.1. Полное фирменное наименова� Открытое акционерное
ние эмитента (для некоммерческой общество банк «Воронеж»
организации – наименование)

1.2. Сокращенное фирменное
наименование эмитента ОАО банк «Воронеж»

1.3. Место нахождения эмитента 394006, г. Воронеж,
ул. Челюскинцев, 149

1.4. ОГРН эмитента 1023600002084

1.5. ИНН эмитента 3666007928

1.6. Уникальный код эмитента,
присвоенный регистрирующим
органом 654

1.7. Адрес страницы в сети
Интернет, используемой эмитентом
для раскрытия информации www.bankvrn.ru

1.8. Название периодического
печатного издания (изданий),
используемого эмитентом для
опубликования информации Газета «Коммуна»

1.9. Код (коды) существенного
факта (фактов) 0300065411102005

2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ2. СОДЕРЖАНИЕ СООБЩЕНИЯ
2.1. Факт (факты), повлекший разовое увеличение чистой при�

были или чистых убытков эмитента более чем на 10 процентов:
создание резервов на возможные потери по ссудной и прирав�
ненной к ней задолженности, увеличение процентных расходов
по привлеченным средствам.

2.2. Дата появления факта (фактов), повлекшего за собой ра�
зовое увеличение (уменьшение) чистой прибыли или чистых убыт�
ков эмитента более чем на 10 процентов: 11.10.2005г.

2.3. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента за отчет�
ный период (квартал, год), предшествующий отчетному периоду, в ко�
тором появился соответствующий факт (факты):  5261 тыс. руб.

2.4. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента за
отчетный период (квартал, год), в котором появился соответству�
ющий факт (факты): 4129 тыс. руб.

2.5. Изменение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента в
абсолютном и процентном отношении: «минус» 1132 тыс. руб.,
или 21,5%.

3. ПОДПИСИ3. ПОДПИСИ3. ПОДПИСИ3. ПОДПИСИ3. ПОДПИСИ
3.1. Президент ОАО банк «Воронеж»            Г.В. Пенькова

   (подпись)

3.2. Дата “11” октября 2005 г.    М.П.

3.3. Главный бухгалтер ОАО
банк «Воронеж»       Л.А. Афанасьева

        (подпись)

3.4. Дата “11” октября 2005 г.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
“Сведения о фактах, повлекших разовое увеличение
(уменьшение) чистой прибыли или чистых убытков

эмитента более чем на 10 процентов”

ОБЩЕСТВО
С ОГРАНИЧЕННОЙ

ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ
«БАЗИС»

ОБЪЯВЛЯЕТ
О ПРОВЕДЕНИИ

ОБЩЕСТВЕННОГО
СЛУШАНИЯ

по вопросу строительствапо вопросу строительствапо вопросу строительствапо вопросу строительствапо вопросу строительства
магазина�барамагазина�барамагазина�барамагазина�барамагазина�бара

по ул.Гпо ул.Гпо ул.Гпо ул.Гпо ул.Генерала Лизюкова,енерала Лизюкова,енерала Лизюкова,енерала Лизюкова,енерала Лизюкова,
74 г74 г74 г74 г74 г.Воронежа,.Воронежа,.Воронежа,.Воронежа,.Воронежа,

которое состоится в Домекоторое состоится в Домекоторое состоится в Домекоторое состоится в Домекоторое состоится в Доме
архитектора (гархитектора (гархитектора (гархитектора (гархитектора (г.Воронеж,.Воронеж,.Воронеж,.Воронеж,.Воронеж,

ул.Плехановская, 22)ул.Плехановская, 22)ул.Плехановская, 22)ул.Плехановская, 22)ул.Плехановская, 22)
12 ноября в 12 час.12 ноября в 12 час.12 ноября в 12 час.12 ноября в 12 час.12 ноября в 12 час.

Просьба принять участие
жильцам близлежащих домов

по ул.Генерала Лизюкова
г.Воронежа, всем заинтересо�
ванным лицам, а также всем

желающим.

Собственники 218
земельных долей в праве
общей долевой собствен�

ности колхоза имени
Тельмана Лискинского
района на земельные

участки площадью 1340
га сельхозугодий, из них

785 га – пашни с каче�
ственной оценкой 85020
баллогектаров, располо�
женные на территории
колхоза им.Тельмана
Лискинского района

Воронежской области,

ИЗВЕЩАЮТ
О СВОЕМ

НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ

ЗЕМЕЛЬНЫЙ
УЧАСТОК

(МАССИВЫ)
в счет долей в праве об�

щей долевой собственности
на земельный участок из зе�
мель с/х назначения, находя�
щиеся по адресу: с.Аношкино
Лискинского района Воро�
нежской области.
Полевой севооборот – 1
поле № 1 –

рабочий участок – 1,2
поле № 2 –

рабочий участок – 1,2
поле № 3 –

рабочий участок – 1,2
поле № 6 –

рабочий участок – 2
поле № 7 –

рабочий участок – 2,
а также другие сельскохо�

зяйственные угодья: � паст�
бища 295 га, сенокосы – 260
га, согласно материалам ме�
жевания земель колхоза
имени Тельмана, для даль�
нейшей передачи его в арен�
ду колхозу им.Тельмана.

Рыночная стоимость вы�
деленного земельного учас�
тка не превышает рыночную
стоимость остающегося пос�
ле выдела земельного участ�
ка в расчете на единицу его
площади.

Представитель собствен�
ников земельных долей по
доверенности – Уразова Та�
тьяна Анатольевна, прожи�
вающая по адресу: Воронеж�
ская обл., Лискинский р�н,
с.Аношкино, ул.Центральная,
дом № 139.

На основании постановлений администрации города Воронежа: от 12.08.2004 г. № 1214, от 15.09.2004г. №1448 и от 15.09.2004г. №1449; приказов директора департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город
Воронеж от 14.06.2005г. № 440 и от 10.08.2005г. №677 � комитет по земельным отношениям департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город Воронеж в соответствии со ст.38 Земельного кодекса РФ и

постановлением Правительства РФ №808 от 11.11.2002г.. сообщает, что 22 ноября 2005г. в 10 часов в помещении по адресу: ул.Кольцовская, 45, 3�й этаж, состоятся торги (конкурс) по приобретению прав на заключение договоров аренды земельных участ�
ков сроком на 5 лет из категории земель поселений по предложениям о размере годовой арендной платы:

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

1 Ул. Ломоносова, 2�б Для строительства автосервиса 300 (триста) 36:34:06 128 000 64 000
03 (сто двадцать (шестьдесят

030:0009 восемь тысяч)   четыре тысячи)

2 ул. Антонова�Овсеенко, 28а для проектирования 1870 36:34:02 321 625 321 625
и строительства автостоянки (одна тысяча  11 (триста (триста
с временным сооружением восемьсот 002:0035 двадцать одна двадцать

мастерской автосервиса   семьдесят)     тысяча шестьсот одна тысяча
 двадцать пять)     шестьсот

двадцать
пять)

3 Ул.  Ломоносова, 114д для проектирования 440 36:34:06 237 312 118656
и строительства универсама  (четыреста сорок)  02 (двести (сто

001:0024 тридцать восемнадцать
семь тысяч тысяч

триста шестьсот
двенадцать) пятьдесят

шесть)

Желающим приобрести права на заключение договоров аренды земельных участков на указанных условиях необходимо подать письменную заявку на предоставление земельного участка в аренду с приложением платежного документа с отметкой банка плательщика об исполнении, подтверждающего перечисление суммы задатка на следующие реквизиты: получатель
администрация г. Воронежа Департамент градостроительства и земельных отношений; р/с 40703810413000107060; к/с 30101810600000000681; ИНН 3666105900; КПП 366401001; БИК 042007681 в Центрально�Черноземном банке СБ РФ г. Воронежа; ОКАТО 20401390000; КБК 927 117 05030 03 0006 180 (с указанием – задаток за участие в торгах (конкурсе) по
приобретению права на заключение договора аренды земельного участка).
При подаче заявки физическое лицо предъявляет документ, удостоверяющий личность, и прилагает к заявке его копию.
Юридическое лицо дополнительно прилагает к заявке нотариально заверенные копии учредительных документов и свидетельства о государственной регистрации юридического лица, а также выписку из решения уполномоченного органа юридического лица о совершении сделки (если это необходимо в соответствии с учредительными документами претендента и
законодательством государства, в котором зарегистрирован претендент).
В случае подачи заявки представителем претендента предъявляется доверенность.
Заявка на участие в торгах (конкурсе) и опись представленных документов составляются в 2 (двух) экземплярах.
Предложение о размере арендной платы представляется претендентом в день подачи заявки или в любой день до дня окончания срока приема заявок, либо участником торгов непосредственно в день проведения торгов, но до начала рассмотрения предложений.
Лица вправе отозвать принятую заявку до окончания срока приема заявок, уведомив об этом (в письменной форме) комитет по земельным отношениям департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город Воронеж.
Дата и порядок ознакомления с земельными участками на местности, а также с формой заявки на участие в торгах и проектом договора аренды земельного участка – по согласованию с заявителем.
Предоставление дополнительной информации, консультации, прием заявок и документов проводятся ежедневно (исключая выходные дни) со дня выхода настоящего сообщения по 14 ноября 2005 г. (включительно) с 9.00 до 16.00 по адресу: ул. Кольцовская, д. 45, к. 406.
15 ноября 2005 г. в 16.00 по адресу: ул. Кольцовская, 45, 3�й этаж, состоится подписание протокола о признании претендентов участниками торгов.
22 ноября 2005 г. в 12.00 по адресу: ул.Кольцовская, 45, 3�й этаж, состоится подведение итогов конкурса.
Победителем конкурса признается участник торгов, предложивший наибольший размер годовой арендной платы при условии выполнения таким победителем условий конкурса. При равенстве предложений победителем признается тот участник торгов, чья заявка была подана раньше.
В срок не позднее 5 дней со дня подписания протокола о результатах торгов, победитель торгов подписывает в комитете по земельным отношениям департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город Воронеж договор аренды соответствующего земельного участка. Внесенный победителем торгов задаток засчитывается в счет
арендной платы.
Торги по каждому выставленному предмету торгов признаются несостоявшимися в случае, если победитель торгов уклонился от подписания протокола о результатах торгов или заключения договора аренды земельного участка (п. 30, п.п. «г» постановления Правительства РФ от 11 ноября 2002 г. № 808 «Об организации и проведении торгов по продаже находящихся в
государственной или муниципальной собственности земельных участков или права на заключение договоров аренды таких земельных участков»).
Организатор торгов имеет право отказаться от проведения торгов в срок не позднее 30 дней до дня проведения торгов (конкурса).

№№№№№ МестонахождениеМестонахождениеМестонахождениеМестонахождениеМестонахождение ФункциональноеФункциональноеФункциональноеФункциональноеФункциональное ПлощадьПлощадьПлощадьПлощадьПлощадь Кадаст�Кадаст�Кадаст�Кадаст�Кадаст� НачальныйНачальныйНачальныйНачальныйНачальный СуммаСуммаСуммаСуммаСумма УУУУУсловия предоставления земельных участковсловия предоставления земельных участковсловия предоставления земельных участковсловия предоставления земельных участковсловия предоставления земельных участков
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участкаучасткаучасткаучасткаучастка  участок, руб. участок, руб. участок, руб. участок, руб. участок, руб.

1. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж договор аренды земельного участка в течение 5 дней со дня подписания протокола о результатах торгов (конкурса) и производить оплату по
договору с момента его подписания за фактическое пользование в размере арендной платы.
2. Зарегистрировать договор аренды в Главном Управлении федеральной регистрационной службы по Воронежской области в течение 50 (пятидесяти) календарных дней с момента его подписания.
3. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж договор об условиях строительства автосервиса с отчислением местному органу самоуправления 7,40% от объектной стоимости строительства
автосервиса на развитие инфраструктуры города или выполнить под контролем городских уполномоченных организаций по техническим условиям за пределами предоставляемого земельного участка: инженер�
ные сети, сооружения и благоустройство – с безвозмездной передачей их в муниципальную собственность в качестве градостроительного обременения участка застройки.
4. Осуществить рабочее проектирование автосервиса в течение 1 года и строительство – в течение 2 лет.
5. Произвести благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
6. Самостоятельно получить технические условия на подключение инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.
7. Компенсировать ранее понесенные затраты на разработку эскизного проекта и акта выбора земельного участка Бондареву Олегу Вадимовичу в сумме 280 617,00 руб. (двести восемьдесят тысяч шестьсот
семнадцать рублей).

1. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж договор аренды земельного участка в течение 5 дней со дня подписания протокола о результатах торгов (конкурса) и производить оплату по
договору с момента его подписания за фактическое пользование в размере арендной платы.
2. Зарегистрировать договор аренды в Главном Управлении федеральной регистрационной службы по Воронежской области в течение 50 (пятидесяти) календарных дней с момента его подписания.
3. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж договор об условиях строительства автостоянки с временным сооружением мастерской автосервиса с отчислением местному органу самоуправ�
ления 2,6% от объектной стоимости строительства на развитие инфраструктуры или выполнить под контролем городских уполномоченных организаций по техническим условиям за пределами предоставляемого
земельного участка: инженерные сети, сооружения и благоустройство – с безвозмездной передачей их в муниципальную собственность в качестве градостроительного обременения участка застройки.
4. Осуществить рабочее проектирование автостоянки с временным сооружением мастерской автосервиса в течение 2 лет и строительство – в течение 3 лет.
5. Произвести благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
6. Компенсировать ООО «Росавтоцентр» ранее понесенные затраты в сумме 19 454 рубля на р/с 40702810213380108579 Центрально�Черноземный банк СБ РФ г.Воронежа.

1. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж договор аренды земельного участка в течение 5 дней со дня подписания протокола о результатах торгов (конкурса) и производить оплату по
договору с момента его подписания за фактическое пользование в размере арендной платы.
2. Зарегистрировать договор аренды в Главном Управлении федеральной регистрационной службы по Воронежской области в течение 50 (пятидесяти) календарных дней с момента его подписания.
3. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж договор об условиях строительства универсама  с отчислением местному органу самоуправления 7,45% от объектной стоимости строительства
универсама на развитие инфраструктуры или выполнить под контролем городских уполномоченных организаций по техническим условиям за пределами предоставляемого земельного участка: инженерные сети,
сооружения и благоустройство – с безвозмездной передачей их в муниципальную собственность в качестве градостроительного обременения участка застройки.
4. Осуществить рабочее проектирование универсама в течение 2 лет и строительство – в течение 3 лет.
5. Произвести благоустройство с учетом смежных территорий в соответствии с проектом.
6. Компенсировать ИП Корчагину В.П. ранее понесенные затраты в сумме 16 386,22 руб. (шестнадцать тысяч триста восемьдесят шесть рублей двадцать две копейки).

6 Четверг,  13  октября 2005  года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru
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ЧЕТВЕРТЫЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ «ТЕАТР ДЕТСТВА И ЮНОСТИ XXI ВЕК»

Сегодня исполняется 75 лет поэту Алексею ПРАСОЛОВУ

Суровые
обретения В автобиографии, написан-

ной в 1966 году, Алексей Прасо-
лов отмечал: «С 1953 года
перехожу в газету, сначала в об-
ластную – «Молодой коммунар»,
а потом в свою, районную». В га-
зетах А.Прасолов работал по
июль 1971 года. И только за не-
сколько месяцев до смерти (2
февраля 1972 года) он перешел
на профессиональное положе-
ние писателя. Так что всю свою
сознательную жизнь Алексей Ти-
мофеевич был журналистом, и
журналистом незаурядным. В той
же автобиографии он написал:
«Газетная работа в районе учила
жизни и слову». И как были бы
читатели благодарны исследова-
телю, который проанализировал
бы его журналистские материа-
лы. Моя попытка более скром-
ная. Я расскажу о работе А.Пра-
солова в хохольской районной
газете.

Впервые познакомился с
Алексеем Тимофеевичем в
июле1970 года. В то время меня
перевели в Хохольски й из дру-
гой районки. Конечно, я и до это-
го читал его стихи (к лету 1970
года уже вышли три книги Пра-
солова), но лично знаком с по-
этом не был. Встретились мы с
ним на автовокзале в воскрес-
ный июльский день: я ехал на
новое место работы, Алексей Ти-
мофеевич возвращался в Хо-
хольский из Воронежа. Поэт был
в хорошем настроении, охотно
рассказывал о встречах с А.Твар-
довским, Б.Стукалиным, В.Песко-
вым. С последними двумя он ра-
ботал в «Молодом коммунаре»,
когда Борис Стукалин был редак-
тором, а Василий Песков заведо-
вал отделом физкультуры и
спорта.

…А вот и Хохол.
- Хочешь, зайдем ко мне в об-

щежитие. Прочту отрывки из сво-
ей повести о детстве.

Так я стал одним из первых
слушателей «Жестоких глаголов»,
которые впоследствии появи-
лись в журнале «Подъем». Читал
же он хорошо, в чем-то даже
вдохновенно.

Газете А.Прасолов отдавал
всего себя. Чтобы ни планировал
ему редактор, он делал матери-
ал точно в срок. Вначале испол-
нял обязанности литературного
сотрудника партотдела, затем –
сельскохозяйственного. Но инте-
ресы Прасолова-журналиста вы-

ходили далеко за рамки этих от-
делов. Приходил он в редакцию
в девять часов утра. Сидели мы с
ним в одном кабинете, и обычно,
приходя на работу, Алексей Тимо-
феевич начинал рассказывать  о
том, куда ездил в командировки,
с кем встречался. Несколько
штрихов – и у собеседника рож-
дался портрет человека.

Выговорившись, - иногда мне
казалось, что ему безразлично,
слушают его или нет – он подви-
гал к себе стопку бумаги и начи-
нал писать. Писал без помарок,
словно печатал, не обращая вни-
мания ни на входящих в комнату
посетителей, ни на редакцион-
ный шум. Писал быстро – будь то
очерк, передовая, репортаж или
критическая корреспонденция. В
воспоминаниях о Прасолове ча-
сто упоминается, что был он мол-
чалив. Я бы не сказал этого. Об-
щался он с людьми охотно, шутил
с коллегами, мог рассказать
анекдот, просто «похохмить».

Отличался спокойным, урав-
новешенным нравом. Разгне-
ванным видел его раза три, не
больше. Помню, он долго возму-
щался поступком одного воро-
нежского литератора, который
попросил А.Прасолова переде-
лать за него свои стихи. «И этот
человек рвется в поэты, берется
за поэзию нечистыми руками», -
он взволнованно ходил по ком-
нате, а успокоившись, сел и быс-
тро написал злое письмо автору.

Свои стихи читал редко. В сен-
тябре 1970 года подписал мне на
память две книги: «День и ночь»,
«Земля и зенит». На последней
сделал такую приписку:
Не тешился я песнею,Не тешился я песнею,Не тешился я песнею,Не тешился я песнею,Не тешился я песнею,
Не тешусь разной славою,Не тешусь разной славою,Не тешусь разной славою,Не тешусь разной славою,Не тешусь разной славою,
Что бродит меж людьми, -Что бродит меж людьми, -Что бродит меж людьми, -Что бродит меж людьми, -Что бродит меж людьми, -
Знакомую ль, безвестную ли,Знакомую ль, безвестную ли,Знакомую ль, безвестную ли,Знакомую ль, безвестную ли,Знакомую ль, безвестную ли,
Но сердцем нелукавую –Но сердцем нелукавую –Но сердцем нелукавую –Но сердцем нелукавую –Но сердцем нелукавую –
Прими.Прими.Прими.Прими.Прими.

Излюбленный жанр Прасоло-
ва-журналиста – очерк, зарисов-
ка о человеке-труженике.  Од-
нажды Прасолов встретился с ко-
чегаром механической мастерс-
кой совхоза «Гремяченский». Тот
поразил журналиста тем, что
свою речь постоянно пересыпал
байками, пословицами, какими-
то необычными сравнениями. Тот
очерк назывался «Жизнь челове-
ка». О себе герой рассказывал
так: «Я в войну командовал отде-
лением тяги. И на гражданке до-
тянул до отделения – у меня де-

«Газетная работа
   учила жизни»…

Для кого-то из режиссёров
постановка «Мещан» или «Егора
Булычова» - повод показать на
сцене людей сильных страстей,
кому-то интереснее тщательное
воспроизведение безвозвратно
ушедшего быта. В спектакле
«Васса Железнова» Нижегород-
ского театра юного зрителя (по-
становка Заслуженного деятеля
искусств Виктора Симакина) ин-
терьер воссоздан любовно: зри-
тель смотрит на огромный пись-
менный стол, на мягкий диван,
на стену, увешанную семейными
фотографиями, и завидует, по-
добно эпизодическому персона-
жу Ильфа и Петрова: «Эх, жили
люди!». Семья Железновых
впервые появится на сцене под
звуки романса: чинно рассядет-
ся на стульях и замрёт, словно
позируя для невидимого фото-
графа; глядя прямо в зал, но не
замечая зрителей. Они позиру-
ют, изображая в кадре некое ду-
ховное единство, семейно-кла-
новую общность, однако ни ро-
манс, ни диван, ни огромный
сейф с деньгами не спасут се-
мью от распада. Очень скоро
выяснится, что благообразный
отец семейства Сергей Петро-

Смерть динозавра
вич (народный артист России
Л.Кремнев) жестоко избивал
жену, а теперь ждёт суда за рас-
тление малолетних, брат Вассы
Борисовны Прохор (В. Долинин)
беспробудно пьёт, дочери Ната-
лья (Т. Миронова) и Людмила (Н.
Афанасьичева) постоянно скан-
далят друг с другом, а сын уми-
рает где-то за границей.

Поначалу Железнова в ис-
полнении Заслуженной артистки
России Н.Мещерской кажется
бездушным механизмом по за-
рабатыванию денег, но затем
сквозь её жёсткость начнёт про-
ступать нежность к детям и тра-
гическое ощущение невозмож-
ности помочь им. Когда-то, осоз-
нав полную несостоятельность
окружающих мужчин, Васса вы-
нуждена была надеть маску же-
лезной женщины, хищницы. Од-
нако как бы ни боролась она за
выживание своё и детей, слиш-
ком очевидна её обречённость.
Обречена, впрочем,  не только
Васса, но и такие, как нелегаль-
но приехавшая из-за границы
революционерка Рашель, сноха
Вассы (И. Страхова). Васса и Ра-
шель – родственные, понимаю-
щие друг друга души, хотя и на-

ходятся по разные стороны бар-
рикад. Но на смену динозаврам
приходят насекомые: пока пер-
вые смертельно бились друг с
другом, вторые тихонько плоди-
лись и размножались за печкой,
а потом вдруг в один момент за-
полнили собой всё простран-
ство. Таков Прохор, который до
поры, до времени кажется безо-
бидным весёлым пьяницей, но
настанет момент – и, почувство-
вав запах денег, он превратит-
ся в жадное вороватое живот-
ное. Именно ему достанутся клю-
чи от сейфа умершей сестры.

Но чужие деньги будут промо-
таны быстро, а скоро затопчут и
Прохора: самый зловещий из
персонажей спектакля даже не
он, а слуга Пятёркин, который то
безмолвно таскает мебель, то
приударяет за дочерьми Желез-
новой, то услужливо развлекает
хозяев игрой на балалайке.
Пока он наблюдает. Лишь в раз-
гар попойки, которую устроят
члены семьи во время отсут-
ствия хозяйки дома, он вдруг де-
монически улыбнётся и начнет
читать горьковского «Буревест-
ника». И от знакомых со школы
строк зрителя бросит в дрожь. А
те, кто рядом с ним, веселилят-
ся, ничего не услышат, ничего не
почувствуют: они-то ещё надеют-
ся, что пронесёт…

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

К произведениям Максима Горького российские театры в
последнее время обращаются очень часто. Статус «класси-
ка соцреализма» уже не мешает адекватному восприятию
его пьес: история повернула вспять, и в России начала
третьего тысячелетия Горький, как сто лет назад, стал
одним из актуальнейших драматургов.

Довелось мне однажды
смотреть по телевизору
питерский спектакль по
одной из пьес основопо-
ложника «театра абсурда»
Сэмюэля Беккета. Ожидал
увидеть нечто пессимис-
тично-монотонное, однако
постановка оказалась
гомерически смешной,
совершенно чаплинской по
духу; актёры чуть ли не
тортами друг в друга
швырялись.

Противоположный случай –
показанный на малой сцене
академического театра драмы
имени А.В. Кольцова «Само-
убийца» Ростовского академи-
ческого молодёжного театра,
спектакль для двух актёров –
Заслуженного артиста России
Н. Ханжарова и С. Беланова.

Режиссёр Юрий Мельницкий
обратился к творчеству Арка-
дия Аверченко. Аверченко, как
известно, писал очень смешно.
Создателей спектакля по одно-
му из его рассказов чем-то сие
не устроило. Писателя подвер-
гли деконструкции, из-за чего
зритель лишь на сороковой ми-
нуте начинает ориентироваться
в происходящем на сцене. Ис-
тория-то взята очень простая:
некто решил свести счёты с
жизнью и попросил посторон-
него человека добыть яду - по-

Деконструкция
Аверченко

тенциальный самоубийца рас-
читывал, наверное, что его бу-
дут уговаривать одуматься (дес-
кать, жизнь прекрасна, послу-
шай, как божественно поют со-
ловьи, полюбуйся великолеп-
ным восходом солнца), но в
своих расчётах он ошибся. Рос-
товчане превратили эту исто-
рию в хаотичное нагроможде-
ние реплик, беготни и обрыв-
ков музыки, которую, такое
ощущение, звукорежиссёр
включает во время спектакля
наугад, с завязанными глаза-
ми. Поначалу атмосфера «Само-
убийцы» кажется зловещей; ду-
маешь: кто ж такой этот второй,
который принёс яд? Чёрт? Вто-
рое «я», явившееся перебрав-
шему вина самоубийце? Врач-
психиатр? Однако вскоре уло-
вить хоть какую-то атмосферу
становится всё сложнее. При
том,  что актёрам явно очень
нравится играть порученное ре-
жиссёром, дуэт Ханжарова и

Беланова нельзя не признать
органичным.

В итоге Аверченко к соб-
ственному немалому удивле-
нию превратился в кого-то вро-
де упомянутого выше Беккета.
Но ближе к финалу персонажи
словно спохватываются, и по-
вествование становится впол-
не линейным и доступным по-
ниманию. В интонациях того,
кого зрители принимали за ци-
ничного демона, вдруг появля-
ется вполне человеческая рас-
терянность, почти отчаяние.
Окажется, что он скорее ангел-
хранитель несостоявшегося са-
моубийцы. Хотя и несколько
специфический ангел. Хэппи-
энд, короче говоря - зрители,
не решаясь признаться, что не
так уж много поняли, аплодиру-
ют и кричат «Браво!», девушки
несут на сцену букеты цветов.
И слава Богу.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Не по форме, а по сути…
Спектакль таллиннского Салон-театра
«Смелый пожарный» сначала показали на
сцене ТЮЗа, а потом повторили с не
меньшим успехом на сцене Дома актера
для детей из воронежской начальной
школы-детсада № 2. После представления
я спросил у ребят: видели они прежде
какой-нибудь похожий спектакль, в
котором говорилось бы о том, что нужно
делать, а что – делать ни в коем случае
нельзя? И вот что ответили мне четверо-
классники.

Алена Слепокурова: «Я видела спектакль, в ко-
тором нам рассказывали, что нельзя бросать му-
сор где попало. И еще про то, что нельзя поджи-
гать листья, играть со спичками. Спектакль про
смелых пожарных мне очень понравился, он ве-
селый, только жаль, что артисты играли не на рус-
ском языке, а с переводом. Но все равно было
очень смешно».

Полина Голицына: «Мне понравилось, как ак-
теры исполняли свои роли, как они успевали иг-
рать и пожарников, и всех остальных – дедушку,
мальчишку, хозяйку кошки. А еще очень хорошая
песенка пожарных, такая заводная».

Эрке Ауле, режиссер-постановщик, рассказал
мне, что в Салон-театре весь репертуар делится
почти поровну между «взрослыми» и «детскими»
спектаклями. Детские – очень разные по стилис-
тике. «Смелый пожарный» - это дидактическая по-
становка, почти противопожарная инструкция в
игровой форме. А вот на прошлом воронежском

фестивале таллинцы показывали «Евгения Онеги-
на», он сделан совсем в иной манере. Репертуар
в театре складывается из очень разных пьес: иг-
рали «Декамерона», «Три сестры» А.П.Чехова… По-
скольку труппа маленькая, то нужно стремиться,
чтобы актеры были заняты и в детских, и во взрос-
лых спектаклях, чтобы роли не были похожи одна
на другую и актеры творчески развивались.

«Смелый пожарный» поставлен в 2003 году, и
с тех пор его отыграли более ста раз – и на боль-
ших сценах, и на маленьких, и даже на открытых
площадках. Когда его делали, то знали, он – вос-
питательный, «полезный» и с ним надо идти к де-
тям, а не их звать в театр. Форму постановки под-
сказал тот материал, который лег в ее основу.
Актеры сами импровизировали диалоги, сами
писали песни и тексты. И потому спектакль все-
гда живой.

Художественный руководитель Даян Ахмет по
национальности – татарин. Кстати, в «Смелом по-
жарном» он единственный из четырех действую-
щих лиц без акцента говорит по-русски. По его
словам, главный же акцент в творческом разви-
тии их театра – на импровизации актеров. Поэто-
му невозможно со всей определенностью сказать,
к какому направлению – психологическому или
«демонстрационному» - их можно отнести.

Салон-театр не придерживается и «форменно-
го» авангарда, который сейчас в России очень мо-
ден, он старается отталкиваться не от формы, а
от сути. И в этом – его близость к театру класси-
ческому.

Вячеслав ЛЮТЫЙ.

После семилетки Алексей Прасо-
лов окончил Россошанское педучилище,
недолго учительствовал в Первомайс-
кой и Шекаловской школах, потом его
стихи приметил тогдашний редактор
районной газеты Борис Стукалин, взял
его в редакцию, а когда его перевели в
«Молодой коммунар», пригласил туда и
Прасолова. Там Алексей работал вмес-
те с прозаиком Владимиром Кораблино-
вым и Василием Песковым, будущим из-
вестным журналистом и писателем. Пос-
ле судьба бросала Прасолова по разным
районным газетам.

В те, молодые для него годы, Прасо-
лов писал по-иному, чем в зрелые, сти-
хи его отличались внешней образнос-
тью, открытой публицистичностью. Поз-
же он досадливо отмахивался от них и
мало что брал в сборники из раннего,
того, что публиковалось до середины 60-
х годов. А ведь зря, по-моему: мне, на-
пример, и сейчас нравятся такие его
вещи, как «Обреченный корабль», «Ночь
в сельсовете», «Садовод», «Мелькают
звезды в синей бездне» и, конечно же,
«Кольцо», которое опубликовала «Ком-
муна» и которое, помню, мы, студенты-
филологи, в университете анализирова-
ли на семинаре.

Но это было попозже. А тогда я меч-
тал познакомиться с живым поэтом, но
даже боялся и подумать, чтобы показать
ему свои литературные опыты. Познако-
мился же с Прасоловым в 1959 году, ког-
да после окончания техникума и первой
осечки с поступлением в ВГУ слонялся
по родным местам, много читал и кое-
что писал, слабо, но уже осмысленно.
Тогда я раздваивался между орнитоло-
гией (наука о птицах) и филологией, ко-
лебался, какой факультет выбрать. И на
выбор мой в какой-то мере повлиял
Прасолов. Косвенно, конечно.

Как-то накануне Нового года накро-
пал нечто новогодне-ультрапатриоти-
ческое и, зажмурив глаза, отослал в
районную газету. Прошло какое-то вре-
мя, и вот директор нашей семилетки Ва-
силий Филиппович Бутко говорит мне:
«Слушай, тобой заинтересовался Алеша
Прасолов. Что ты там ему посылал? Го-
ворит, что хотел бы с тобой познакомить-
ся. Что-то в твоих стихах ему понрави-
лось». Можно представить, как я взвол-
новался, как долго оттягивал встречу,
все же на что-то надеясь.

И вот где-то в конце января или в
феврале 1959-го года набрался храбро-
сти и зашел в редакцию, спросил о Пра-

солове у невысокого лысеюще-
го парня с колючим пронзи-
тельным взглядом.

- Ну, я – Прасолов. Что ты хо-
тел? – последовал ответ.

Я представился. Думаю, что
мы оба друг друга разочарова-
ли. Каждый ожидал иного.  «Не-
ужели этот неказистый замо-
рыш и есть тот Прасолов?! А
я-то думал…» Полагаю, что при-
мерно такое ж мог думать и он
обо мне, если я вообще его ин-
тересовал. Во всяком случае, разбирая
мои стихи, он выдал мне такую трепку, так
их разнес-раздолбал, что не оставил кам-
ня на камне. Возразить мне было нече-
го, я слабо и раздраженно защищался.

- А в общем-то, в тебе что-то есть, гре-
ет лирическая интонация, есть неплохие
образы, но все пока сыро, много словес-
ного мусора. Кое-что, думаю, отберу в
печать, - подвел Прасолов черту.

Вылетел я из редакции злой и разо-
чарованный. Вот это приласкал! Подума-
ешь – классик! Но в глубине души пони-
мал, что он прав, что стихи слабые, что
стихотворец из меня пока что никакой.
И захотелось вдруг доказать: и я что-то
могу. Злость, полагаю, пошла на пользу.
После много раз попадал в переплеты,
попадало мне и от Прасолова, и от Во-
лоди Гусева (ныне он известный писа-
тель и критик, профессор Литературно-
го института в Москве, а тогда был лит-
сотрудником воронежского «Молодого
коммунара»), и от Владимира Гордейче-
ва – уже тогда корифея воронежской по-
эзии. Попадало и устно, и в письмах, кои
я бережно храню.

Так совпало, что в тот же день по со-
вету Прасолова купил тоненькую книжи-
цу стихов Владимира Гордейчева «Ники-
тины каменья» и по дороге домой, сидя
в санях и закутавшись в тулуп, глотал
стих за стихом. Они меня буквально по-
трясли. И пока ехал домой, моя досада
на Прасолова, на его разносы совсем
улетучилась. «Вот как надо писать, а ты
понес какой-то детский лепет и еще на
что-то рассчитываешь», - примерно так
думал я. И решил окончательно, что
учиться пойду на филологический, ибо
знаний крайне мало для того, чтобы за-
ниматься литературой.

Наши встречи с Прасоловым были не-
часты (он вскоре уехал из Россоши),
близкими не стали – люди мы были аб-
солютно разные, но взаимное (надеюсь)
уважение нарастало. Именно он публи-

ковал мои первые стихи в газете, он
разбирал мои опусы, а когда устраива-
лись литературные встречи в Россоши,
рекомендовал приглашать и меня. Вме-
сте выступали в педучилище, в клубе
маслозавода, в клубе железнодорожни-
ков, где инициатором встречи была Ли-
лия Ивановна Глазко, с которой Прасо-
лова связывала теплая дружба. Эта
встреча прошла хорошо, и стихи наши
публика приняла доброжелательно. И, в
первую очередь, – прасоловские. Чего
не скажешь о вечере в клубе маслоза-
вода. Тогда Алексей Тимофеевич контак-
та с публикой не нашел. Стишата наши,
начинающих,  приняли благосклонно, а
вот прасоловские «не пошли». Главную
роль тут сыграло то, что автор уже был
заметно «на взводе», что шокировало
публику. Так и не найдя контакта с за-
лом, Прасолов заявил: «Коль вам не нра-
вится Прасолов, слушайте Маяковско-
го». И выдал «Во весь голос». Да как вы-
дал! Не прав был поэт Юрий Кузнецов,
утверждая, что Прасолов неважно чита-
ет свои стихи. Я не раз слушал его пуб-
личные выступления и смею утверждать,
что доносил он свои творения до слуша-
телей замечательно. Другое дело, что
стихи его непросты, как симфоническая
музыка и лучше воспринимаются зри-
тельно. Тут я соглашусь с Ю.Кузнецовым.

Помню легкое потрясение, когда
Алексей Тимофеевич по дороге в клуб
маслозавода прочитал мне только что
написанное им стихотворение «Мироз-
данье сжато берегами». Как он утверж-
дал, я был первым слушателем этого
крохотного шедевра. А что это шедевр,
убежден и сейчас, спустя сорок лет с того
далекого 1965 года.

Но в тот же вечер имел несчастье уви-
деть Алексея Прасолова совершенно
другим.  После встречи в клубе масло-
завода сотрудник воронежского радио
Вадим Мезенцев решил записать нас
для эфира, и мы отправились в гостини-

цу. Как водится, вспрыснули это «мероп-
риятие», и явно перебравший Прасолов
стал колючим и едким, ни с того ни с сего
сильно обидел сотрудника районки Вик-
тора Желтухина, который много сделал,
чтобы организовать эту встречу. Горький
осадок остался в душе после всего это-
го. Утром Алексею Тимофеевичу было
стыдно, он ходил извиняться перед Вик-
тором Семеновичем, но впечатление так
и осталось не из лучших.

…Уже к 1965 году я увидел другого
Прасолова. Его могучая лирика, жаркий
накал стихов были очевидны. Говорят, что
он самородок из народа. Самородок –
да, но он прежде всего «саморобок», он
сам себя сделал, вышколил. Очень мно-
го читал, у него оказалась добротная ос-
нова для развития. В россошанском пе-
дучилище, которое Прасолов окончил,
великолепно преподавались литература,
русский язык, музыка. Дружба с будущим
поэтом и писателем Михаилом Шевчен-
ко тоже благотворно влияла на форми-
рование его взглядов и вкусов. Многим
обязан Прасолов Борису Стукалину и
Владимиру Кораблинову, Василию Пес-
кову и особенно Инне Ростовцевой.

О его начитанности могу судить из
личного общения. Он хорошо знал и лю-
бил Блока, Твардовского, Маяковского,
Вл.Луговского, Заболоцкого, Тютчева.
Помню, разбирая один из моих стихов,
он сказал: «Глянь, как экономно и емко
говорит Твардовский о поздней осени –
начале зимы: «В лесу заметней стала
елка», - и все, остальное воображение
читателя дорисует».

Цитировал он концовку из только что
вышедшей тогда книги поэм Владимира
Луговского «Середина века»: «Ты – Че-
ловек. Так будь самим собою. Будь гор-
дым, справедливым и свободным, ни
перед кем не унижай себя». Это было
созвучно его мироощущенью. Цитиро-
вал и Николая Заболоцкого. А как горд
был Прасолов, когда большую подбор-
ку его стихов дал в «Новом мире» сам
Твардовский, которого Алексей Тимофе-
евич почти боготворил и чье творчество,
несомненно, оказало на него влияние!

Помню его, убитого горем, когда он
вернулся из Москвы с недоброй вестью.
Именно от него я узнал, что Твардовский
смертельно болен. Прасолов говорил об
этом со слезами на глазах, играя желва-
ками и проглатывая ком в горле. В эту
встречу он подарил мне свой сборников
стихов «Во имя твоё», изданный в Воро-
неже, подписав его на моем плече.

Мог ли я подумать, что эта наша
встреча будет последней? Не намного
пережил Прасолов Твардовского.

«Суровый», «сумрачный» поэт – так
называют Прасолова. Суровый – пожа-
луй, да, ибо суровые времена выпали на
его долю. Но не сумрачный, нет. Поэзия
его жизнеутверждающая. Непросто она
доходит до сердца читателя, но доходя,
– обжигает, поднимает над серостью
будней. И главное – стихи не тускнеют,
не ржавеют, ибо сделаны из нержавею-
щего духовного материала. Созданы
мастером, взыскательным, искусным,
для коего служение этому ремеслу яви-
лось обретением…

Виктор БЕЛИКОВ.
г.Россошь.

Фото Анатолия КОСТИНА.

Орловский театр детей и молодежи «Свободное простран-
ство» представил необычный спектакль – «Оскар и Розовая
дама» по пьесе одного из самых ярких современных
драматургов Франции Эрика Шмитта. В основу сюжета
легли монологи-письма мальчика, больного лейкемией, - к
Богу. Действие спектакля происходит в больничных пала-
тах, где каждый по-своему, мучительно страдает. Один –
обожжен, другого убивает огромный собственный вес, у
третьей – болезнь кожи.

С главным героем спектакля десятилетним Оскаром часто встре-
чается и ведет беседы некая Розовая дама. Она представляется быв-
шей чемпионкой Европы по вольной американской борьбе, хотя на
самом деле, скорее всего, - главный психолог этой клиники. Розовая
дама внушает Оскару мужество, рассказывая о своих прошлых боях
– истории эти, надо сказать, на взрослый слух довольно однообраз-
ны и кровавы, однако детское сознание видит в спортивных коллизи-
ях азарт, героизм, стойкость. Но самое главное то, что именно Розо-
вая дама внушает Оскару мысль о Боге: который невидим и всеве-
дущ, безмерно страдающий, но высок духом, который дал человеку
земную жизнь как некое начало, неотделимое от последующего «зас-
мертного» продолжения. И мальчик начинает писать Богу письма, в
которых рассказывает о всех больничных событиях, пропущенных
через его детскую душу и оттого ставших какой-то странной смесью
легкой фантазии ребенка и рассудочной наблюдательности старика.

Жить Оскару остается двенадцать дней, и он знает об этом. Розо-
вая дама предлагает ему считать каждый день за десятилетие и так
прожить долгую человеческую жизнь, со всеми ее приметами, ра-
достями и огорчениями. И дальше начинается духовный путь ребен-
ка, взрослеющего с каждым часом. Перед зрителем разворачива-
ется картина, в которой мужество соседствует с наивностью, зре-
лость ума – с хрупкостью слабого, умирающего детского тела.

В целом весь «нерв» спектакля держится на фигуре Оскара, в бле-
стящем исполнении заслуженной артистки Татарстана Елены Край-
ней. Все остальные, в том числе и Розовая Дама, как уже говори-
лось, герои «функциональные». Так – по пьесе, но так – и по актерс-
кому мастерству. Многие мизансцены спектакля похожи на номера
капустника, иные – досадно «засахарены» приподнятостью игровой
интонации. Впрочем, духовное движение сюжета всем этим не раз-
рушается, но и не усиливается.

Этот «спектакль в письмах» - зримое свидетельство уходящего в
начале ХХI века христианского гуманизма европейской цивилиза-
ции. Нам близки страдания юного героя и его крепнущая довери-
тельность по отношению к невидимому и неосязаемому Богу.

Вячеслав ЛЮТЫЙ.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Маленький
мудрец

вять детей. Это про них хочешь?!
Давай… Старшие учатся, вот ду-
маю, что из кого получится? Сы-
новья – один тоже на заводе,
только не по прессам, не по ча-
сам, а по чем - не знает сам. Дру-
гой военный. Тайна. А я зимой у
печки, а летом у комбайна… Хо-
тели меня облегчить, отстранить
из-за одноглазия. Вижу такое бе-
зобразие, говорю: черта, я чело-
век тертый, глаз хоть один, да я
машине господин! Оставили. Не
молочу, не вею, а рядки уложить
умею: четыреста гектаров скосил
ноне – без брака, в срок. Ага,
еще про сыновей-то. Иван – шо-
фер, в меня попер».

Герой «лепится» как бы из соб-
ственных словечек, побасенок. И
нам уже не нужны какие-либо
авторские умозаключения, что-
бы ясно и полно представить не-
унывающего русского мужика.

За два года работы в хохольс-
кой районной газете Прасолов
успел познакомить читателей со
многими незаурядными людьми:
трактористом Шухминым, дояр-
кой Бахметьевой, бригадиром
тракторной бригады Грибано-
вым, ветераном труда Максимо-
вым и многими-многими други-
ми. В его очерках видим удиви-
тельно сильных, незаурядных
людей, и в то же время самых
обыкновенных сельских труже-
ников.

Очерки о недавних воинах
Советской Армии А.Прасолов
строил по-иному. В них в большей
степени присутствуют личные
впечатления: «Игорь Воробьев
стоит у плоского камня-песчани-
ка, похожего на ржавую желез-
ную глыбу, монументально торча-
щую у воды; возле этого перво-
бытно-грубого камня мой това-
рищ кажется еще выше ростом,
еще стройнее – даже в ватнике,
рукава которого ему явно корот-
ки».

Алексей Прасолов отдал жур-
налистике без малого два десят-
ка лет. Работал во многих район-
ных газетах Воронежской облас-
ти – аннинской, россошанской,
репьевской, петропавловской,
хохольской… И нигде не халту-
рил, не делил свой труд на лите-
ратурный и газетный.

Анатолий СВИРИДОВ,
Заслуженный работник

культуры России.

г.Воронеж.
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«Молодым чемпионкам
пора в первую сборную»

Вера СТРУКОВА:

Одной из самых популярных футболисток
совсем недавно грозной воронежской
«Энергии» была ее капитан Вера Струкова.
И вдруг после вынужденного ухода коман-
ды в первый дивизион ведущий игрок
многолетнего лидера российского женско-
го футбола куда-то пропала. Как выясни-
лось, Вера из Воронежа не уехала, но
решила «завязать» с футболом, устроив-
шись работать в Центрально-Черноземный
банк Сбербанка РФ. Конечно, нельзя было
не поинтересоваться причиной такого
неординарного решения, а заодно узнать
мнение капитана той славной «Энергии» о
недавней победе своих бывших одноклуб-
ниц на молодежном чемпионате Европы.

----- Вера, как получилось, что вы, ведущий иг- Вера, как получилось, что вы, ведущий иг- Вера, как получилось, что вы, ведущий иг- Вера, как получилось, что вы, ведущий иг- Вера, как получилось, что вы, ведущий иг-
рок «Энергии» и сборной, покинули большойрок «Энергии» и сборной, покинули большойрок «Энергии» и сборной, покинули большойрок «Энергии» и сборной, покинули большойрок «Энергии» и сборной, покинули большой
спорт? Не пожалели о смене работы, глядя наспорт? Не пожалели о смене работы, глядя наспорт? Не пожалели о смене работы, глядя наспорт? Не пожалели о смене работы, глядя наспорт? Не пожалели о смене работы, глядя на
успех женской «молодежки» на чемпионате Ев-успех женской «молодежки» на чемпионате Ев-успех женской «молодежки» на чемпионате Ев-успех женской «молодежки» на чемпионате Ев-успех женской «молодежки» на чемпионате Ев-
ропы?ропы?ропы?ропы?ропы?

- То, что «Энергию» прекратили финансировать,
конечно, повлияло на мое решение. Иначе годик-
другой еще бы поиграла, но потом все равно бы
ушла. Слишком сильные нагрузки, а стимулов их
выдерживать уже не осталось. Четыре раза стано-
вилась чемпионкой России, выиграла четыре Куб-
ка России. Денег в женском футболе, прямо ска-
жем, маловато, да и не будешь гонять по полю всю
жизнь. Вот и перешла на новую работу.

За девчонок очень рада. Но что с ними будет при
переходе в основную сборную, сказать не берусь.
Костяк ее уже много лет неизменен. Вот и топчемся
на одном месте. В отличие от «молодежки».

- Такой стимул, как выигрыш медалей на чем-- Такой стимул, как выигрыш медалей на чем-- Такой стимул, как выигрыш медалей на чем-- Такой стимул, как выигрыш медалей на чем-- Такой стимул, как выигрыш медалей на чем-
пионате мира, вас уже не привлекает?пионате мира, вас уже не привлекает?пионате мира, вас уже не привлекает?пионате мира, вас уже не привлекает?пионате мира, вас уже не привлекает?

- Так об этом и говорю. При нынешнем тренерс-
ком составе первой сборной, на мой взгляд, выиг-
рать что-то серьезное крайне сложно. Такое впе-
чатление, что эти люди сами не верят в команду, а
при первой неудаче пытаются перевалить ответ-
ственность на игроков.

- А сами не хотите стать тренером? Может, у- А сами не хотите стать тренером? Может, у- А сами не хотите стать тренером? Может, у- А сами не хотите стать тренером? Может, у- А сами не хотите стать тренером? Может, у
вас лучше получится?вас лучше получится?вас лучше получится?вас лучше получится?вас лучше получится?

- Чтобы стать главным тренером, надо вначале
побыть детским. А это адская и к тому же плохо
оплачиваемая работа. Сама к таким материаль-
ным и моральным издержкам не готова. Тем более
благодарна моему первому тренеру Сергею Анато-
льевичу Томилину, воспитавшему и новоиспечен-
ных чемпионок Европы – лучшего бомбардира тур-
нира Данилову, а также Терехову, Кожникову, Ма-
шину.

- Вернемся к чемпионату мира в США, где вы- Вернемся к чемпионату мира в США, где вы- Вернемся к чемпионату мира в США, где вы- Вернемся к чемпионату мира в США, где вы- Вернемся к чемпионату мира в США, где вы
принимали участие. Что стало причиной кош-принимали участие. Что стало причиной кош-принимали участие. Что стало причиной кош-принимали участие. Что стало причиной кош-принимали участие. Что стало причиной кош-
марного поражения - 1:7 от будущих чемпионовмарного поражения - 1:7 от будущих чемпионовмарного поражения - 1:7 от будущих чемпионовмарного поражения - 1:7 от будущих чемпионовмарного поражения - 1:7 от будущих чемпионов
- немок в четвертьфинале?- немок в четвертьфинале?- немок в четвертьфинале?- немок в четвертьфинале?- немок в четвертьфинале?

- Первый тайм сыграли практически на равных,

проигрывали - 0:1, а затем все понеслись спасать
Россию, забыв о защите. И получили еще шесть
мячей на контратаках. Немки, хотя, как и все фут-
болистки-любители, намного прочнее стоят на но-
гах и в финансовом, и в психологическом плане.
Если хотим их догнать, надо сломать отношение к
женскому футболу как к второстепенному виду
спорта. Может, выигрыш чемпионата Европы по-
может и откроет дорогу в сборную молодым. По-
вторюсь, что сборной крайне необходима «свежая
кровь». Тем более чемпионская.

- Вопреки распространенному стереотипу о- Вопреки распространенному стереотипу о- Вопреки распространенному стереотипу о- Вопреки распространенному стереотипу о- Вопреки распространенному стереотипу о
«спортивной» внешности вы прекрасно выгля-«спортивной» внешности вы прекрасно выгля-«спортивной» внешности вы прекрасно выгля-«спортивной» внешности вы прекрасно выгля-«спортивной» внешности вы прекрасно выгля-
дите. Не хотели попробовать себя в качестведите. Не хотели попробовать себя в качестведите. Не хотели попробовать себя в качестведите. Не хотели попробовать себя в качестведите. Не хотели попробовать себя в качестве
фотомодели?фотомодели?фотомодели?фотомодели?фотомодели?

- Так никто не предлагал, кроме «Плейбоя». А
там фотосессия была слишком откровенна. Даже
для моей спортивной внешности (улыбается).

- А кроме шуток, с футболом покончено на-- А кроме шуток, с футболом покончено на-- А кроме шуток, с футболом покончено на-- А кроме шуток, с футболом покончено на-- А кроме шуток, с футболом покончено на-
всегда?всегда?всегда?всегда?всегда?

- Хорошего понемножку. Сделала карьеру фут-
болистки, попытаюсь и на новой работе проявить
себя.

Беседовал Юрий КОЗЛОВ.

В зоне «Центр»
первенства России
среди команд второ-
го дивизиона прошли

матчи 32-го тура. Лискинский
«Локомотив» в Егорьевске встре-
чался с местным «Сатурном».
Игра выдалась живой, соперни-
ки пошли в атаку с первых ее
минут, хозяевам удался быстрый
гол, но предполагаемого преиму-
щества это обстоятельство им не
дало. Железнодорожники быст-
ро сравняли счет (отличился Ма-
лахов). Егорьевцы снова вышли
вперед, но опять же ненадолго –
Константинов выравнял положе-
ние. Больше голов не было, ни-
чья – 2:2, в общем-то, законо-
мерная, позволила лискинцам

Сенсация на
финишной прямой

подняться на 7-ю строчку турнир-
ной таблицы.

В этом туре сенсация произош-
ла в поединке рязанского «Спар-
така с лидером первенства бел-
городским «Салютом-Энергией».
Гости то ли заведомыми победи-
телями выходили на поле, то ли и
впрямь натолкнулись на крепкий
орешек, но проиграли по всем
статьям – 1:3, чем существенно
усложнили себе жизнь на фини-
ше турнира, так как отрыв от пре-
следующего их «Витязя» сократил-
ся до одного очка (по потерян-
ным). Кто бы месяц назад мог
подумать, что белгородцы прак-
тически растратят свое преиму-
щество.

Юрий РОЩИН.

Молодежь
набирается опыта

Перед стартом  первенства страны по хоккею (в зоне
«Центр») главный тренер воронежской команды Сергей
Мамонтов в интервью нашему корреспонденту никаких
радужных перспектив не обещал. Мол, психологическая
ситуация  по сравнению с прошлогодним турниром получ-

ше, однако сказать, что будем обыгрывать всех подряд, не могу. Игры
покажут, на что способна наша молодежь…

А ведь способна. В десяти поединках - пять побед. При этом у
хоккеистов, что называется, горят глаза, они от матча к матчу мужа-
ют, растут, обретают уверенность. В двух спаренных поединках с
воскресенским «Химиком-2» , завершившихся в пользу воронежцев
– 2:1 и 3:0, гости почти случайно провели один гол, в то время как
хозяева могли отличиться раза в три больше. Одним словом, подо-
печные Мамонтова радуют своих почитателей, потихоньку возвра-
щая их на трибуны спорткомплекса «Юбилейный». Правда, теперь ХК
«Воронеж» отправляется на выезд в Электросталь и Москву, где
проведет спаренные встречи с «Кристаллом» (16-17 октября) и с
«Крыльями Советов-2» (19-20). Дома мы увидим свою команду 26-
27 октября в играх с хоккеистами из Твери, которые с этого сезона
выступают под крышей Министерства внутренних дел.

Сергей ЮРИН.ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Салют-Энергия 31 24 4 3 71-23 76
2. Витязь 30 23 3 4 78-29 72
3. Рязань-Агрокомплект 30 21 7 2 67-18 70
4. Спартак Лх 30 16 8 6 47-21 56
5. Спартак-МЖК 30 14 7 9 42-35 49
6. Сатурн Ег 30 13 8 9 47-35 47
7. Локомотив Лс 31 13 6 12 37-42 45
8. Мордовия 30 13 5 12 40-38 44
9. Спартак Тм 30 13 4 13 33-32 43
10. Ника 31 10 9 12 37-41 39
11. Дон 30 10 7 13 32-43 37
12. Елец 30 10 6 14 34-48 36
13. Локомотив Кл 30 10 3 17 34-46 33
14. Зенит Пн 30 9 6 15 33-48 33
15. Лобня-Алла 30 9 5 16 38-54 32
16. Локомотив-М 30 8 8 14 34-40 32
17. Искра 30 5 2 23 24-59 17
18. ТИТАН 31 1 2 28 10-86 5

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
М Команда И В В(ОТ) Н П(ОТ) П Ш О

1 ЦСКА-2(Москва) 10 7 0 1 0 2 36-21 22
2 Титан(Клин) 8 7 0 0 0 1 40-8 21
3 ХК Тамбов(Тамбов) 10 6 1 1 0 2 27-17 21
4 Локомотив-2(Ярославль) 12 6 0 2 0 4 35-23 20
5 ХК Дмитров-2(Дмитров) 10 6 0 1 0 3 38-25 19
6 ХК Саров(Саров) 10 5 1 1 1 2 33-21 19
7 Северсталь-2(Череповец) 12 4 2 2 1 3 35-26 19
8 СКА-2(Санкт-Петербург) 12 5 1 2 0 4 29-21 19
9 Кристалл(Электросталь) 10 5 0 1 0 4 28-29 16
10 ХК Воронеж(Воронеж) 10 5 0 0 1 4 25-34 16
11 Спартак-2(Москва) 12 4 0 3 0 5 30-31 15
12 Химик-2(Воскресенск) 12 4 0 0 1 7 19-37 13
13 Витязь-2(Чехов) 12 3 1 1 0 7 32-35 12
14 Крылья Советов-2(Москва) 10 3 0 1 0 6 24-41 10
15 Торпедо-2(Нижний Новгород) 10 2 0 1 0 7 17-50 7
16 ХК МВД-ТХК(Тверь) 8 2 0 0 0 6 18-27 6
17 Динамо-2(Москва) 12 1 0 1 2 8 25-45 6

Олег Стрижаков завоевал золотые
медали на дистанциях 5000 и 10000
метров. Сергей Московкин выиграл со-
ревнования по прыжкам в длину, а в
тройном прыжке был вторым. Виктор
Скороходов стал чемпионом России на
дистанции 400 метров, а на дистанциях
100- и 200-метровках завоевал сереб-
ряные награды - несмотря на то, что  на
финальный забег на 100-метровой дис-
танции вышел после тяжелейшего фи-
нала на 400 метров, где Скороходов
вышел на финишную прямую лишь пя-
тым и одержал победу на последнем мет-
ре дистанции.

Преимущество воронежского олим-
пийца Олега Стрижакова над соперни-

ками было не просто явным, а подавля-
ющим. Достаточно сказать, что на
10-километровой дистанции Олег выиг-
рал у второго призера полтора круга, а у
третьего – два.

По итогам соревнований все три во-
ронежских чемпиона вошли в состав
сборной страны и, если удастся найти
спонсоров, смогут участвовать в вете-
ранском чемпионате Европы-2006 в
Польше и в зимнем чемпионате мира-
2006 в Австрии.

Светлана ИЛЬИНА.

На фото: Виктор Скороходов (спра-
ва) на последних метрах 400-метровой
дистанции вырывается вперед.

Летний чемпионат России по легкой атлетике среди ветеранов,
который должен был пройти еще в середине августа в Москве в
Лужниках, состоялся, наконец, в Адлере. В соревнованиях приняли
участие воронежцы Олег Стрижаков, Виктор Скороходов, Сергей
Московкин и Виталий Чеботарев, представлявшие Центр адаптивной
физической культуры и ветеранского спорта.

ШАХМАТЫ

Пешки
превращаются
 в коней

Глеб Николаевич Заходякин
(1912-1982) – шахматный ком-
позитор, инженер связи, жил в
Москве. Составлял задачи и этю-
ды с 1929 года, финалист ряда
личных первенств СССР.

Вот интересный пример из
его творческого наследия. Двух-
ходовая миниатюра, впервые
опубликованная в издании «Пя-
тидневка» за 1930 год (см. диаг-
рамму).

Решение. 1. g8K! Kpg6 2. h8KX
– красивый правильный мат
четырьмя белыми конями.

Композиция интересна в том
отношении, что исходная треу-
гольная конфигурация фигур
может быть сдвинута влево по
горизонтали на каждую из трех
свободных вертикалей, и тогда
решения полученных при этом
задач будут иметь аналогичный
вид.

Следует заметить, что еще
Александр Галицкий составил
четырехходовую миниатюру из
такого же количества фигур и
пешек. Белые: Крf6, Ke4, Kf2, пп.
g2, g3 (5), черные: Kph5, Kf7 (2).
Решение: 1. Крg7 Kh6 2. Kph7 K
3. g4+ Kph4 4. g3X, 2...Kf5 3.
Kf6+ Kpg5 4. K2e4X, 2...Kg4 3.
Kh3 K  4. Kf6X – «Шахматный
журнал», 1897.

Эта задача и ее решение до-
пускают зеркальное отображе-
ние, то есть поворот против хода
часовой стрелки правой поло-
вины доски на два прямых угла.

Подготовил
Станислав МЕШКОВ.

Наша «Коммуна» есть в системе

Воронежская, Белгородская,
Липецкая, Тамбовская и Курская
области принимают участие в
первом профессиональном реги-
ональном конкурсе среди пред-
ставителей профессионального
сообщества в сфере развития
связей с общественностью Цент-
рального Черноземья «RuPoR»,
являющемся полномочным пред-
ставителем Национальной пре-
мии в области развития обще-
ственных связей «Серебряный
Лучник». Конкурс проходит в сле-
дующих номинациях:  «Лучший PR-
проект»; «Лучшая работа по тео-

Пиарщики Черноземья,
дерзайте и побеждайте!

рии развития общественных свя-
зей»; «PR-персона года»; «PR-спе-
циалист года»; «Лучшая студенчес-
кая работа»; «Лучшая пресс-служ-
ба (PR-компания)».

  Победители будут награжде-
ны специальными дипломами,
ценными памятными призами и
номинированы на Нацио-
нальную премию «Серебряный
Лучник». Подведение итогов кон-
курса состоится в декабре 2005
года в г.Воронеже во время про-
ведения научно-практической
конференции (ЦФО) «Public
Relations в Центральной России».

  Заявки на соискание региональной премии принимаются до  Заявки на соискание региональной премии принимаются до  Заявки на соискание региональной премии принимаются до  Заявки на соискание региональной премии принимаются до  Заявки на соискание региональной премии принимаются до
15 ноября 2005 года в РФСМП «Молодежь Воронежа XXI века»,15 ноября 2005 года в РФСМП «Молодежь Воронежа XXI века»,15 ноября 2005 года в РФСМП «Молодежь Воронежа XXI века»,15 ноября 2005 года в РФСМП «Молодежь Воронежа XXI века»,15 ноября 2005 года в РФСМП «Молодежь Воронежа XXI века»,
г. Воронеж, ул. Кирова, д.9, офис 17, тел. (0732) 92-83-00, тел./г. Воронеж, ул. Кирова, д.9, офис 17, тел. (0732) 92-83-00, тел./г. Воронеж, ул. Кирова, д.9, офис 17, тел. (0732) 92-83-00, тел./г. Воронеж, ул. Кирова, д.9, офис 17, тел. (0732) 92-83-00, тел./г. Воронеж, ул. Кирова, д.9, офис 17, тел. (0732) 92-83-00, тел./
факс (0732) 72-78-55. E-mail :  consul-biznes@mail .ru,факс (0732) 72-78-55. E-mail :  consul-biznes@mail .ru,факс (0732) 72-78-55. E-mail :  consul-biznes@mail .ru,факс (0732) 72-78-55. E-mail :  consul-biznes@mail .ru,факс (0732) 72-78-55. E-mail :  consul-biznes@mail .ru,
www.dostupnoe.ru .По этим же адресам можно задать все интере-www.dostupnoe.ru .По этим же адресам можно задать все интере-www.dostupnoe.ru .По этим же адресам можно задать все интере-www.dostupnoe.ru .По этим же адресам можно задать все интере-www.dostupnoe.ru .По этим же адресам можно задать все интере-
сующие вопросы.сующие вопросы.сующие вопросы.сующие вопросы.сующие вопросы.

Основные направления деятельности:
- осуществление государственной регистрации прав на недвижи-

мое имущество и сделок с ним на объекты недвижимого имущества,
расположенные на территории регистрационного округа;

- осуществление деятельности по государственной регистрации
общественных и религиозных объединений;

- осуществление контроля и надзора в сфере адвокатуры и нота-
риата;

- осуществление контроля за деятельностью саморегулируемых
организаций арбитражных управляющих.

Прием граждан по личным вопросам:

Руководитель Главного управления Сергей Дмитриевич Руководитель Главного управления Сергей Дмитриевич Руководитель Главного управления Сергей Дмитриевич Руководитель Главного управления Сергей Дмитриевич Руководитель Главного управления Сергей Дмитриевич ДЕНИ-ДЕНИ-ДЕНИ-ДЕНИ-ДЕНИ-
СЕНКО СЕНКО СЕНКО СЕНКО СЕНКО – каждый третий понедельник месяца с 14.00  до 17.00– каждый третий понедельник месяца с 14.00  до 17.00– каждый третий понедельник месяца с 14.00  до 17.00– каждый третий понедельник месяца с 14.00  до 17.00– каждый третий понедельник месяца с 14.00  до 17.00
по адресу: пр.Революции, 33, запись по тел. 39-91-93.по адресу: пр.Революции, 33, запись по тел. 39-91-93.по адресу: пр.Революции, 33, запись по тел. 39-91-93.по адресу: пр.Революции, 33, запись по тел. 39-91-93.по адресу: пр.Революции, 33, запись по тел. 39-91-93.

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ
РЕГИСТРАЦИОННОЙ СЛУЖБЫ
ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Вопросы можно разместить на Интернет-сайте Главного
управления ФРС, адрес в Интернете: frs.vrn.ru

Заместитель руководителя Главного управления Инна Семеновна
Демидова – вторник с 11.00 до 13.00.
Заместитель руководителя Главного управления Александр Василь-
евич Голиков – понедельник с 11.00 до 12.00.
Начальник отдела по работе в муниципальных образованиях Елена
Николаевна Бутырина – вторник, четверг с 10.00 до 12.00.

Прием производится по предварительной записи в канцелярииПрием производится по предварительной записи в канцелярииПрием производится по предварительной записи в канцелярииПрием производится по предварительной записи в канцелярииПрием производится по предварительной записи в канцелярии
Главного управления по адресу: ул.Донбасская, д.2, тел.Главного управления по адресу: ул.Донбасская, д.2, тел.Главного управления по адресу: ул.Донбасская, д.2, тел.Главного управления по адресу: ул.Донбасская, д.2, тел.Главного управления по адресу: ул.Донбасская, д.2, тел.
78-29-93.78-29-93.78-29-93.78-29-93.78-29-93.

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА:
Закупка автотранспорта.
Условия и сроки:
Условия оплаты - по факту поставки, по  мере поступления

средств из бюджета, в соответствии с государственным кон-
трактом.

Срок поставки - в течение 2005 г.;
Источник финансирования - бюджет Воронежской области.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА:
Главное финансовое управление Воронежской области.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина 12,

к. 533.
Тел./факс (0732) 55-46-90;  e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Юденков В.Н.
Информация о заказчиках:
&#9679; Управление делами Воронежской области.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 1,
тел./факс (0732) 77-57-04.
Ответственные: Пестов В.М.

ИНФОРМАЦИЯ О КОНКУРСЕ:
Конкурсная документация представляется бесплатно по

адресу организатора.

Дата и место проведения конкурса - 29 ноября 2005 г. по
адресу организатора.

Дата и время окончания приема заявок - 28 ноября 2005 г.,
до 13.00.

Срок заключения государственного контракта - в течение
10 дней с момента подведения итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: минималь-
ная цена, соответствие продукции требованиям заказчика,
условия оплаты поставок, деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведены в кон-
курсной документации.

В конкурсе могут принять участие любые юридические
лица, индивидуальные предприниматели, зарегистрированные
на территории России, имеющие право на производство и (или)
поставку продукции, указанной  в конкурсной документации,
представившие обеспечение конкурсной заявки и подавшие в
установленном порядке заявку на участие в конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса при-
ведены в конкурсной документации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, со-
держащие недостоверные сведения, оформленные с наруше-
нием требований, не имеющие обеспечения, к конкурсу не
допускаются.

Ãëàâíîå ôèíàíñîâîå óïðàâëåíèå Âîðîíåæñêîé îáëàñòè
ïðèãëàøàåò ê ó÷àñòèþ â îòêðûòîì êîíêóðñå

Выражаем искреннее соболезнование в связи со смертью

Виталия Владимировича

КОРНИЛОВА,
замечательного человека, заслуженного авиастроителя,
ветерана труда, кавалера орденов и медалей, всю жизнь

отдавшего Воронежскому авиастроительному заводу.
Светлая тебе память!

Родственники, друзья, коллеги.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)

информирует, что ИП Дробышеву В.В. предоставляется право

НА УСТАНОВКУ ВРЕМЕННОГО СООРУЖЕНИЯ
на земельном участке площадью 15 м2,

месторасположение которого: город Воронеж, площадь
Черняховского (правая сторона) – для киоска –

продажа билетов.

Акима
ГУБАНОВА
поздравляем с днем
рождения, желаем
имениннику любви,
здоровья и успехов в

продвижении изданий
Издательского дома

«Коммуна».
Коллеги.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

Ответы на сканворд от 11 октября


